
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
35-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

21 октября 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 21.10.2020 Время: 10:02:21 -  10:51:20 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Дикусарова Н.И.

11. Егорова Л.И.

12. Кондрашов В.И.
13. Красношта- 

нов А.А.
14. Крывовязый И.В.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области



25. Синцова И. А.

26. Сумароков И.А.
27. Сумароков П.И.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Битаров А.С.
2. Габов Р.Ф.

3. Гаськов А.Ю.

4. Кудрявцева Г.Ф.
5. Левченко А.С.
6. Любенков Г.А.

7. Маслов А.С.
8. Романов А.В.
9. Сарсенбаев Е.С.

10. Терентьев А.Н.
11. Хайдуков В.В.

12. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 9
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол

номочного представителя Президента РФ в СФО 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель 
Правительства Иркутской области 
Губернатор Иркутской области

5. Константинов А.В. заместитель начальника правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области - начальник отдела
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
Исполняющий обязанности первого заместителя Председателя Пра
вительства Иркутской области

2. Буянов Р.В.

3. Зайцев К.Б.

4. Кобзев И.И.

6. Ленынина И.В.

7. Петров А.А.

8. Семенова С.Н.
9. Ситников Р.Л.



О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:22. Речь 3 мин 34 сек

Для регистрации, для регистрации присутствия на рабочем месте 
установите, пожалуйста, в ложемент ваши карточки, зарегистрируйтесь... 
Покажите на экране... 32 депутата присутствуют в зале из 45. Так, уважае
мые депутаты, сегодня на сессии Законодательного Собрания присутству
ют: Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев, заместитель 
прокурора Иркутской области Шергин Роман Юрьевич в режиме ВКС, за
меститель Восточно-Сибирского транспортного прокурора Некрасов Ан
дрей Александрович в режиме ВКС, первый заместитель Губернатора Ир
кутской области - Председатель Правительства Иркутской области Зайцев 
Константин Борисович, первый заместитель Председателя Правительства 
Иркутской области Ситников Руслан Леонидович, начальник управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Пет
рова Ольга Викторовна в режиме ВКС, председатель Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна в режиме ВКС, 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Семенова Свет
лана Николаевна в режиме ВКС, полномочный представитель Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторо
вич, заместители Председателя Правительства Иркутской области в режиме 
ВКС, министры Иркутской области в режиме ВКС, президент Союза «Тор
гово-промышленная палата Восточной Сибири» Соболь Алексей Иванович.

Уважаемые коллеги, кворум для работы имеется. 35-я сессия Законо
дательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)
Прошу садиться. Для ведения заседания необходимо избрать рабочие 

органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 
ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу про
голосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:56
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:56. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Персонально: депутаты Некипелов, Шевченко, 
Сагдеев. Будут ли другие предложения? Предлагается голосовать за канди
датов в целом, списком в целом.

ГОЛОСОВА- Избрать названные кандидатуры в состав секретариата



ЛИ:
(п.0/2)

Время: 10:06:24
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/3)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:24. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Еолосуем.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:49
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/4)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:49. Речь 0 мин 31 сек

Решение принято. Персонально: депутаты Попов, Побойкин, Петрук. 
Будут ли другие предложения по кандидатурам? Других предложений нет. 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:20
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:37. Речь 0 мин 6 сек

Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю при
нять проект повестки за основу. Голосуем.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВА- Время: 10:07:43
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ЛИ: Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
(п.0/5) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:43. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, есть ли еще дополнения, за
мечания, предложения в повестку? Предложений нет. Предлагаю проголо
совать за повестку в целом.

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/6)

Принять повестку в целом 
Время: 10:08:13
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:13. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Повестка сессии утверждена, переходим к работе 
по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Ситникова Р.Л. на должность пер
вого заместителя Председателя Правительства Иркутской области».
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-754 «О внесении изменения в статью 12 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» (1-е чте
ние).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-742 «О порядке получения муниципальным 
служащим в Иркутской области разрешения представителя нанимателя (работодателя) на 
участие на безвозмездной основе в управлении отдельными некоммерческими организа
циями» (2-е чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-722 «Об использовании копии Знамени Побе
ды в Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-766 «О признании утратившей силу части 4 
статьи 4 Закона Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и 
2022 годов» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О бюджетном процессе Иркутской области» (второе чтение).
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9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-706 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций» (второе чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-764 «О внесении изменения в пункт 2 статьи 
2 Закона Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 ста
тьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-732 «Об областной государственной под
держке некоммерческих организаций в 2020 году в Иркутской области» (второе чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-731 «О внесении изменений в часть 2 статьи 7 
Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке социально ориен
тированных некоммерческих организаций» (второе чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-753 «О внесении изменений в часть 3 статьи 
23 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(второе чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-723 «О внесении изменения в статью 4 Закона 
Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), теплоноси
тель» (второе чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-696 «О внесении изменения в статью 16 Зако
на Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (второе 
чтение).
17. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания Иркут
ской области временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Коб
зеву И.И. «О предоставлении информации по строительству, реконструкции, капитально
му ремонту объектов капитального строительства, поврежденных в результате чрезвы
чайной ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными дождями, 
прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области».
18. Информация «О рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркутской 
области оценки эффективности предоставляемых в Иркутской области налоговых льгот в 
соответствии с Законом Иркутской области от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О налоге на имущество организаций», Законом 
Иркутской области от 4 июля 2012 года № 78-03 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О пониженных налоговых ставках налога на прибыль организаций, подле
жащего зачислению в областной бюджет, для отдельных категорий налогоплательщиков», 
Законом Иркутской области от 28 июня 2017 года № 51-03 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области», Законом Иркутской области от 12 апреля 2019 года 
№ 21-03 «О внесении изменения в Закон Иркутской области «О транспортном налоге» 
(без доклада).
19. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 9-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 16 апреля 2014 года № 9 (без доклада).
20. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 50-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 17 мая 2017 года № 21 (без доклада).
21. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 10-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 20 февраля 2019 года № 3 (без доклада).
22. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 9 декабря 2015 года № 15 (без доклада).
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23. Правительственный час «О реализации в Иркутской области дополнительных гаран
тий прав детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей на жилое помещение».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Ситникова Р.Л. на должность пер
вого заместителя Председателя Правительства Иркутской области».
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской обла
сти».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-754 «О внесении изменения в статью 12 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» (первое 
чтение).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-742 «О порядке получения муниципальным 
служащим в Иркутской области разрешения представителя нанимателя (работодателя) на 
участие на безвозмездной основе в управлении отдельными некоммерческими организа
циями» (второе чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-722 «Об использовании копии Знамени Побе
ды в Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-766 «О признании утратившей силу части 4 
статьи 4 Закона Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и 
2022 годов» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О бюджетном процессе Иркутской области» (второе чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-706 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций» (второе чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-764 «О внесении изменения в пункт 2 статьи 
2 Закона Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 ста
тьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-732 «Об областной государственной под
держке некоммерческих организаций в 2020 году в Иркутской области» (второе чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-731 «О внесении изменений в часть 2 статьи 7 
Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке социально ориен
тированных некоммерческих организаций» (второе чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-753 «О внесении изменений в часть 3 статьи 
23 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(второе чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-723 «О внесении изменения в статью 4 Закона 
Иркутской области «О льготных тарифах на тепловую энергию (мощность), теплоноси
тель» (второе чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-696 «О внесении изменения в статью 16 Зако
на Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (второе 
чтение).
17. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания Иркут
ской области временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Коб
зеву И.И. «О предоставлении информации по строительству, реконструкции, капитально
му ремонту объектов капитального строительства, поврежденных в результате чрезвы
чайной ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными дождями, 
прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области».
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18. Информация «О рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркутской 
области оценки эффективности предоставляемых в Иркутской области налоговых льгот в 
соответствии с Законом Иркутской области от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О налоге на имущество организаций», Законом 
Иркутской области от 4 июля 2012 года № 78-03 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О пониженных налоговых ставках налога на прибыль организаций, подле
жащего зачислению в областной бюджет, для отдельных категорий налогоплательщиков», 
Законом Иркутской области от 28 июня 2017 года № 51-03 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области», Законом Иркутской области от 12 апреля 2019 года 
№ 21-03 «О внесении изменения в Закон Иркутской области «О транспортном налоге» 
(без доклада).
19. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 9-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 16 апреля 2014 года № 9 (без доклада).
20. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 50-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 17 мая 2017 года № 21 (без доклада).
21. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 10-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 20 февраля 2019 года № 3 (без доклада).
22. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения 32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти от 09 декабря 2015 года № 15 (без доклада).
23. Правительственный час «О реализации в Иркутской области дополнительных гаран
тий прав детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей на жилое помещение».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТНИКОВА 
Р.Л. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬ
СТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:32. Речь 0 мин 50 сек

Вопрос № 1. Проект постановления «О согласовании назначения 
Ситникова Руслана Леонидовича на должность первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области». Уважаемые коллеги, в 
соответствии с частью 5 статьи 64 Устава Иркутской области Губернато
ром области в Законодательное Собрание внесена кандидатура Ситнико
ва Руслана Леонидовича для согласования назначения на должность пер
вого заместителя Председателя Правительства Иркутской области. Во
прос о согласовании назначения на должность первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области был предварительно 
рассмотрен на заседании коллегии Законодательного Собрания. Слово 
для представления кандидатуры на должность первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области предоставляется Губер
натору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу. Пожалуйста, 
Игорь Иванович, Вам слово.
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КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:09:21. Речь 2 мин 19 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, пред
ставляю Вам Ситникова Руслана Леонидовича на должность первого за
местителя Председателя Правительства Иркутской области. В областном 
Правительстве он отвечает за экономическое развитие региона, в том 
числе за реализацию национальных проектов, поддержку бизнеса и ста
билизацию экономики региона в условиях режима повышенной готовно
сти в связи с распространением коронавирусной инфекции, отвечает за 
организацию работы туризма на территории Иркутской области, имуще
ственные и трудовые отношения, а также сферу закупок. У Руслана Лео
нидовича экономическое образование. Он прошел много ступеней в си
стеме Министерства обороны, государственных структурах Министер
ства МЧС Российской Федерации, также в бизнес-структурах уже после 
увольнения. Уверен, что его разносторонний опыт коммуникаций позво
лит справиться с той задачей, которая на него возложена, и той работой, 
на которую мы сегодня его будем вместе с вами назначать. Прошу вас 
поддержать мое решение. Соответствующее согласование Руслан Леони
дович проходил вчера на заседаниях фракций, комитетов, были высказа
ны очень много конкретных предложений, в том числе и со стороны 
фракций. Мы вчера вечером обсудили этот вопрос и с Председателем 
Правительства Иркутской области Константином Борисовичем Зайце
вым. Я и Руслан Леонидович, мы те вопросы, которые были ему заданы, 
мы, конечно, будем правильно выстраивать то конструктивное взаимоот
ношение, которое сегодня уже, я вижу, должно складываться на протя
жении вот всех этапов нашего развития нашего региона.

Со своей стороны, я уверен, что данный человек имеет все, и про
фессиональные, качества для того, чтобы правильно выстраивать взаимо
отношения и развитие экономики региона в этот период. Прошу вас под
держать мое решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:41. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Слово для выступления предоставляет
ся Ситникову Руслану Леонидовичу. Пожалуйста, Руслан Леонидович, на 
трибуну.

СИТНИКОВ Р.Л. -  исполняющий обязанности первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:04. Речь 7 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, при 
утверждении на должность первого заместителя Председателя Прави
тельства Иркутской области в мае этого года я докладывал о приоритет
ных направлениях своей деятельности. Во фракциях я попытался макси
мально сообщить о проведенных и проводимых мероприятиях: что по 
этим вопросам сделано и в каких направлениях будем двигаться дальше. 
Сейчас коротко обозначу еще несколько моментов.

В настоящее время на системной основе выстроена работа по мо
ниторингу реализации национальных и региональных проектов, налаже
но оперативное взаимодействие с контрольно-надзорными органами. По
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состоянию на 13 октября кассовое исполнение средств составило 54 % 
при плане 46 %. В то же время необходимо решить ряд вопросов, кото
рые требуют изменения сформированных подходов. Система отбора и 
планирования строительства, реконструкции, капитального ремонта со
циальных объектов в муниципальных образованиях должна стать про
зрачной для каждого жителя, мэра и депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области.

В настоящее время сформированы перечни социальных объектов 
первоочередных на ближайшие пять лет. Также была рассчитана сумма 
дополнительной потребности для данных объектов. Задача на ближайшее 
время - формирование проектных команд в отраслевых министерствах и 
муниципалитетах с привлечением депутатов с целью качественного пла
нирования и исполнения национальных региональных проектов.

В действующих условиях в целях экономического развития реги
она основной задачей вижу и провожу работу по систематизации и уско
рению реализации инвестиционных проектов, работа организована, по
вышение адресности и эффективности мер поддержки и информирования 
институтов развития бизнеса. В этой связи предлагаю совместно с вами 
сформировать начиная с 21 года новую государственную программу раз
вития муниципальных образований Иркутской области, синхронизиро
ванную с решениями на федеральном уровне, в которой будет преду
смотрено создание инфраструктуры, необходимой для успешной реали
зации инвестиционных проектов строительства, реконструкции объектов. 
Надеюсь, уважаемые депутаты, вы поддержите данную инициативу. Уве
рен, без развития муниципальных образований практически невозможен 
реальный экономический рост региона.

На заседаниях фракции возникал вопрос, где стратегия социально- 
экономического развития области. Докладываю: в сентябре федеральны
ми органами власти согласован проект стратегии и в ближайшее время 
будет направлен на утверждение в Законодательное Собрание Иркутской 
области.

Еще одним потенциально привлекательным и высокотехнологич
ным направлением развития экономики региона является ИТ-сфера. Я 
докладывал о рассмотрении вопроса создания министерства цифрового 
развития. В условиях пандемии коронавируса подтверждена потребность 
создания этого органа, необходимость ускоренной цифровизации про
цессов и государственных услуг, а также создание условий для развития 
стартапов и действующих компаний.

В соответствии с обозначенной мной на 30 сессии Законодатель
ного Собрания Иркутской области задачей по снижению уровня бедности 
в регионе проведена комплексная работа по данному вопросу, утвержде
на государственная программа снижения доли населения с доходами ни
же прожиточного минимума. В целях обеспечения адресной поддержки 
семей с детьми до 1 ноября министерство социального развития завер
шит обследование уровня и структурной бедности и формирования меха
низмов повышения доходов этой категории населения. Не менее важным 
направлением работы считаю регулирование вопросов оплаты труда ра
ботников бюджетной сферы Иркутской области.

В рамках реализации послания Губернатора Иркутской области о 
положении дел в Иркутской области в 19 году и основных направлениях 
областной государственной политики на 20 год в период с июня по сен
тябрь текущего года проведен комплексный анализ состояния оплаты 
труда работников учреждений сферы образования и здравоохранения. По 
итогам проведенной работы выявлен ряд системных проблем, сформиро-
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ван перечень поручений Губернатора отраслевым министерствам, преду
сматривающий обеспечение ведомственного контроля за соблюдением 
требований действующего законодательства в сфере оплаты труда и ме
тодического руководства по формированию штатной численности и рас
пределению фонда оплаты труда работников государственных и муници
пальных учреждений.

Приняты меры по снижению напряженности на рынке труда Ир
кутской области. На текущий момент в условиях закрытия границ одной 
из важнейших задач является обеспечение кадрами основных отраслей 
экономики, особенно сферы строительства. Решать эту задачу будем че
рез разработку и реализацию комплексных программ развития кадрового 
потенциала отраслей, предусматривающих активное взаимодействие 
предприятий средних и высших учебных заведений.

В сфере развития туризма я вижу следующие основные задачи. 
Первая - в выведении в 21 году подпрограммы «Туризм» в самостоя
тельную государственную программу с выделением основных направле
ний с ключевыми показателями достижения целей, синхронизированных 
с мероприятиями нового национального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства». Мы направили свои предложения в этот проект. Вторая 
- создание нового качественного туристического продукта на территории 
города Иркутска и области. Другой важный блок - закупки. Основная за
дача - увеличение доли государственных и муниципальных закупок 
местных товаропроизводителей. К числу приоритетных мер отнесено со
здание и проработка на территории области оптово-распределительных 
центров, обеспечивающих аккумулирование, хранение, переработку, до
ставку сельхозпродукции до потребителей. А также ведомственная цен
трализация и переход на контракты жизненного цикла.

В сфере управления имуществом важной задачей является сокра
щение очереди многодетных семей в Иркутской области. Всего с 2016 
года по 1 июля 20 года многодетным семьям предоставлено 2 527 зе
мельных участков. Подготовлены изменения в областное законодатель
ство в части установления возможности предоставления социальной вы
платы многодетным семьям, состоящим на земельном учете более 3 лет в 
муниципальном образовании и состоящим на учете в качестве нуждаю
щихся в предоставлении жилых помещений по договорам социального 
найма. Проектами нормативно-правовых актов предлагается установить 
фиксированную сумму социальной выплаты. Ориентировочная сумма на 
денежную компенсацию составит порядка двух миллиардов рублей. 
Предоставление социальной выплаты на приобретение жилого помеще
ния взамен предоставления в собственность бесплатно земельных участ
ков планируется с 21 года.

В бюджете Иркутской области на 21 год предусмотрено для ука
занных целей 250 миллионов рублей, что позволит предоставить выплату 
более 1700 многодетным семьям.

Продолжается работа по обеспечению жилыми помещениями де- 
тей-сирот и лиц из числа детей-сирот. Принят указ Губернатора № 128 от 
30 апреля 20 года "Об установлении дополнительной меры соцподдержки 
социальной выплаты на приобретение жилого помещения гражданам, ко
торые относились или относятся к категории детей-сирот и детей, остав
шихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 года", жилищ
ный сертификат. Спецподдержку получили 63 человека, планируется 
предоставить еще 63-м. По состоянию на 24 сентября предоставлено 287 
жилых помещений, а также проведены закупочные процедуры, основная 
задача - не допустить остатка денежных средств.



Одна из важных задач, которую необходимо решать, - обеспече
ние специализированным жильем специалистов бюджетных медицин
ских и образовательных учреждений. По данным органов местного само
управления имеются земельные участки для строительства многоквар
тирных домов в 8 муниципальных образованиях, предусмотрено для 
строительства многоквартирных домов в соответствии с утвержденной 
градостроительной документацией в 12 муниципальных образованиях.

Необходимо активизировать муниципалитеты с целью формиро
вания программы по обеспечению специализированным жильем специа
листов бюджетных медицинских учреждений, педагогических работни
ков. Работа в этом направлении уже ведется.

Ну, и в заключение хочу сказать, после посещения бюджетной 
комиссии, конструктивного общения с вами считаю необходимым обно
вить регламент нашего взаимодействия. И, думаю, следующие заседания 
пройдут в новом формате. Спасибо. Доклад закончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:30. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Руслан Леонидович. Как вы знаете, уважаемые коллеги, 
кандидат побывал во всех фракциях, у депутатов была возможность за
дать ему вопросы. Тем не менее если какие-то вопросы остались к Русла
ну Леонидовичу, прошу их задать. Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:19:52. Речь 1 мин 20 сек

Руслан Леонидович, у меня как у депутата из комитета по здраво
охранению и социальной защите есть пара вопросов, ну так скажем, спе
цифических. Вопрос и пожелание. Вопрос такой. Вы выделили как одно 
из приоритетных направлений закупки. Вот у меня в этом отношении во
прос относительно, ну так скажем, резонансной для Иркутской области 
информации об уголовном деле в отношении сына министра здравоохра
нения по факту закупок некачественных масок. Ну я в полном объеме там 
эту информацию не пытаюсь приводить или комментировать, я хотел бы, 
чтоб Вы прокомментировали, и, ну, вопрос-то: как такое могло быть? И 
сразу же пожелание. Я хотел бы, чтобы Правительство и депутаты вместе 
в предстоящем году обеспечили успешное завершение реализации проек
та по созданию в Ангарске на базе больницы скорой медицинской помо
щи регионального сосудистого центра № 3. Это пожелание. Ну а на во
прос прошу ответить.

СИТНИКОВ Р.Л. -  исполняющий обязанности первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:21:12. Речь 0 мин 36 сек

Да, спасибо за вопрос. Ну, мы активно проводим мониторинг, и я 
хочу вам сказать, что предварительно мной было обращено внимание ру
ководства на соответствующие факты, и руководство было предупрежде
но. Поэтому у нас все ответственны перед законом, и, соответственно, 
несут определенную ответственность в ходе проводимых следственных 
мероприятий. Вот. Соответственно, я считаю, что данная ситуация недо
пустима. Вот. И, ну, те мероприятия, которые проводились, ну скажем
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так, в активном режиме, все равно мы это все увидели, вот, и соответ
ствующие мероприятия проводятся. Спасибо... И будем дальше продол
жать... мониторить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:48. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Руслан Леонидович. Пожалуйста, предложение. Виктор 
Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:21:52. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемый Руслан Леонидович, вот за тот непродолжительный 
период совместной работы мне хочется отметить Ваш высочайший уро
вень взаимодействия с депутатами, у меня лично как у депутата никогда 
не было проблем с тем, чтобы попасть к Вам. Мы обсуждали важные во
просы - Вы включались всегда. Глубоко понимаете предмет, мы очень 
много вопросов с Вами решали по моему избирательному округу. Вот Вы 
сейчас в своем выступлении отметили целый ряд ключевых моментов и 
ряд важных программ. У меня предложение, вот как можно больше инте
грировать депутатов в решение данных вопросов, в обсуждение этих про
грамм. Я полагаю, что вот тот запас опыта, который есть сегодня в депу
татском корпусе, он будет очень полезен. Спасибо.

СИТНИКОВ Р.Н. -  исполняющий обязанности первого замести
теля Председателя Правительства Иркутской области

Да, конечно, они имеют приоритетный характер обязательно. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:54. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна Шевченко, Ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:22:58. Речь 1 мин 6 сек

Руслан Леонидович, добрый день. Два момента. Изучив постанов
ления, принятые министерствами нашей Иркутской области, Правитель
ства, я увидела, что электрические сети, так сказать электроснабжение 
Иркутской области, на 21, 22, 23 годы там идет, ну то есть, уменьшение 
по субсидированию. Есть ли возможность пересмотреть это в сторону 
увеличения, потому что без энергетики, Вы сами понимаете, ну это очень 
сложно будет Ваши предложения, Ваши ноу-хау ввести, как говорится, в 
действие.

И второй момент. ТКО. Сейчас идет мониторинг, в том числе и по



Ангарску. Значит, на Правительственном часе нам было обещано, что 
кого-то из депутатов допустят, ну то есть, к этим моментам: расчеты, то, 
се, пятое десятое. Потому что очень много обращений, ну Вы сами знае
те, что срывы вывозов и все остальное. Как бы вот это поставить на кон
троль? Как мы можем туда попасть, в эту комиссию, или хотя бы, ну, 
принимать участие при рассмотрении этих мероприятий?

СИТНИКОВ Р.Л. -  исполняющий обязанности первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:24:04. Речь 0 мин 30 сек

По комиссии я запомнил. Соответственно, после сессии я постав
лю этот вопрос на контроль, и на системной основе организуем этот во
прос. Ну, а что касается электроэнергетики, ну самое главное, чтобы те 
ключевые показатели, которые мы поставили по достижению, они соот
ветственно, были исполнены. Обязательно вникнем, если все-таки какие- 
то там, скажем так, цели не достижимы с учетом сокращения бюджетов, 
мы, конечно же, в приоритетном порядке при увеличении там поступле
ния доходов бюджета будем это включать обязательно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:34. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:24:39. Речь 0 мин 43 сек

Руслан Леонидович, у нас очень тяжелая ситуация с обеспечением 
жильем детей-сирот. А у нас получилось, что была территория Иркутско
го высшего военного авиационного инженерного училища. И будут ли 
какие-нибудь у Вас действия по застройке этой территории жильем, ко
торое можно было бы использовать для заселения детьми-сиротами, или 
там будет строиться коммерческое? Я понимаю, что там часть террито
рий отдана под Суворовское училище. Но это же отдана не вся террито
рия бывшего военного училища. Какие меры Вы будете в этом вопросе 
принимать?

СИТНИКОВ Р.Л. -  исполняющий обязанности первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:25:22. Речь 0 мин 15 сек

Ну, мы уже приняли определенные меры, и застройка должна 
осуществляться в соответствии с проектом планировки территории, с 
учетом обеспеченности социальными объектами в обязательном порядке. 
Ну, вопрос по сиротам я запомнил. Соответственно поэтому поставлю на 
контроль. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:37. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. Пожалуйста, Руслан
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Леонидович, присаживайтесь на место. Слово для выступления предо
ставляется Тютрину Дмитрию Геннадьевичу.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:25:45. Речь 0 мин 26 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемый 
Игорь Иванович, уважаемые коллеги, приглашенные, я хотел сказать по
зицию от фракции. Мы вчера заслушали Руслана Леонидовича, сформи
ровали график взаимодействия. Вопросов у нас сегодня не имеется. Хо
тел сказать, что мы полностью поддерживаем эту кандидатуру и будем 
голосовать «за». Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:11. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич. Пожалуйста, выступление Дику- 
саровой Натальи Игоревны.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:26:15. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, 
уважаемые коллеги, я хочу нам всем предложить поддержать кандидату
ру Руслана Леонидовича Ситникова. Достаточно много было задано вче
ра вопросов. Мы на фракции тоже задавали вопросы. У нас был очень 
заинтересованный разговор. Мы обсудили все вопросы. Все моменты, 
которые интересовали депутатов, на которые мы, наверное, не находили 
очень долгие годы ответа. Тоже выработали систему взаимоотношений. 
Хочу, наверно, отметить еще один момент, который будет для всех для 
нас важен. Мы всегда с вами испытывали нехватку в руководстве Иркут
ской областью человека, у которого есть системное мышление, экономи
ческое мышление, прежде всего, который сегодня может и способен 
взять на себя координирующую роль в отношении вот элементов эконо
мического планирования, финансового планирования. Вот по сути по 
своей вчера и в режиме вот совместной работы мы увидели в Руслане 
Леонидовиче такого человека. Он действительно способен здесь систем
но мыслить, действительно способен координировать и экономический 
блок, и финансовый блок, и, наверно, осуществить вот эту точку сборки. 
Нам этого недоставало. Поэтому сегодня в его лице, я думаю, мы можем 
приобрести достаточно хорошего и качественного специалиста в этой 
области. Прошу поддержать его кандидатуру.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:37. Речь 2 мин 25 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Уважаемый Руслан Леонидович, се
годня Вам поступали вопросы и за минздрав, и за ЖКХ, и за Минстрой, и
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это не случайно. Хотя непосредственно Вы не координируете эти ведом
ства. Дело в том, что финансовый, извините, экономический вице- 
премьер - это архитектор программного процесса. Сегодня депутаты 
нуждаются в большей вовлеченности в процесс обсуждения программы - 
это то, о чем говорит и Виктор Леонидович, и то, о чем говорит Наталья 
Игоревна. Поэтому вот, чем быстрее этот процесс конструктивного взаи
модействия, о чем всегда говорит Игорь Иванович, будет налажен, тем 
больше этих вопросов будет решено в рабочих группах, на рабочих пло
щадках в течение года, что называется, в горизонтальном общении. По
этому примите это как некое вот, ну, пожелание от депутатского корпуса: 
быть вовлеченными в процесс. И Светлана Петровна об этом сказала по 
ТКО - быть вовлеченными в текущую работу. Депутатский опыт может 
быть Вам полезен. И будет полезен, мы в этом абсолютно уверены.

Уважаемые коллеги, желающих выступить больше нет. Согласно 
Регламенту Законодательного Собрания Иркутской области решение За
конодательного Собрания о согласовании кандидатуры для назначения 
первого заместителя Председателя Правительства принимается тайным 
голосованием большинством голосов от установленного числа депутатов 
Законодательного Собрания и оформляется постановлением Законода
тельного Собрания. Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516 
для проведения первого заседания, избрать председателя и секретаря ко
миссии, предложить форму и содержание бюллетеней для тайного голо
сования для утверждения Законодательным Собранием, установить по
рядок проведения тайного голосования.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ 
СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:02. Речь 0 мин 21 сек

Пока работает счетная комиссия, давайте будем дальше двигаться 
по повестке. Переходим к вопросу № 2. Проект постановления «О назна
чении на должности мировых судей Иркутской области». Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:23. Речь 0 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета рас
смотрены представления председателя Иркутского областного суда о 
назначении на должности мировых судей Иркутской области. Комитет 
рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 87 города Тайшета и Тайшетского 
района Алпееву Екатерину Леонидовну. Прошу поддержать решение ко
митета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:48. Речь 0 мин 14 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/8)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Екатерине Леони
довне. Вопросов нет. Назначить на должность мирового судьи впервые 
на срок полномочий 3 года Алпееву Екатерину Леонидовну. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Алпееву 
Е.Л.

Время: 10:31:02
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:02. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:19. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 
года на должность мирового судьи судебного участка № 88 города Тулу- 
на и Тулунского района Амирджанян Анаит Аршалуйсовну. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:34. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к Анаит Аршалуй- 
совне. Вопросов нет. Назначить на должность мирового судьи впервые на 
срок полномочий 3 года Амирджанян Анаит Аршалуйсовну. Прошу про
голосовать.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Амир
джанян А.А.
Время: 10:31:46
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович, дальше.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:01. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 
года на должность мирового судьи судебного участка № 73 Нижнеилим
ского района Цырендашиева Эрдэни Цыренбазаровича. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:15. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Эрдэни Цыренбазаровичу. Во
просов нет. Назначить на должность мирового судьи впервые на срок 
полномочий 3 года Цырендашиева Эрдэни Цыренбазаровича. Еолосуем.

КОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Цыренда- 
ЛИ: шиева Э.Ц.
(п.2/9) Время: 10:32:28

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:28. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:43. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 
лет на должность мирового судьи судебного участка № 50 Падунского и 
Правобережного районов г. Братска Зелеву Анастасию Викторовну. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:57. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Анастасии Викторовне. Вопросов нет. 
Назначить на должность мирового судьи повторно на срок полномочий 7
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лет Зелеву Анастасию Викторовну. Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/10)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/11)

ВЫСТУПИЛИ:

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Зелеву А.В. 
Время: 10:33:09
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:09. Речь 0 мин 13 сек 

Пожалуйста. Решение принято.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:22. Речь 0 мин 11 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 
лет на должность мирового судьи судебного участка № 103 города Усть- 
Илимска и Усть-Илимского района Коваленко Ирину Валериевну. Про
шу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:33. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Валериевне. Вопросов нет. Назна
чить на должность мирового судьи повторно на срок полномочий 7 лет 
Коваленко Ирину Валериевну. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Коваленко 
И.В.
Время: 10:33:49
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:49. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Спасибо, Виталий Владимирович.
Переходим... Уважаемые судьи, от имени депутатского корпуса 

поздравляю вас с назначением. Надеюсь, Вы нас слышите, видите. Мы 
вас поздравляем.

Пожалуйста, по ведению Ольга Владимировна Безродных.
19



БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:34:19. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, у меня предложение, по
скольку счетная комиссия еще не готова, может быть, вопрос 4 посмот
рим, потому что он короче гораздо, чем мой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:33. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Принимаем предложение Ольги Владимировны без го
лосования. Нет возражений?

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-754 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБ
РАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:39. Речь 0 мин 20 сек

Переходим к вопросу № 4. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 12 Закона Иркутской области «Об отдель
ных вопросах образования в Иркутской области» (законодательная ини
циатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области). До
кладывает Семенова Светлана Николаевна - Уполномоченный по правам 
ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Николаевна, слуша
ем Вас.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:34:58. Речь 1 мин 15 сек

(Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Светлана Николаевна была предупреждена, что вопрос будет пе

ренесен? Пожалуйста, Светлана Николаевна, слушаем Вас внимательно. 
Мы Вас слышим прекрасно. Позвоните по телефону Светлане Никола
евне, у нее выключен звук на компьютере, мы ее слышим прекрасно. 
Уважаемые коллеги, разбираемся с техническими...

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-742 «О ПОРЯДКЕ ПОЛУЧЕНИЯ 
МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖАЩИМ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ РАЗРЕШЕНИЯ ПРЕД
СТАВИТЕЛЯ НАНИМАТЕЛЯ (РАБОТОДАТЕЛЯ) НА УЧАСТИЕ НА БЕЗВОЗМЕЗД
НОЙ ОСНОВЕ В УПРАВЛЕНИИ ОТДЕЛЬНЫМИ НЕКОММЕРЧЕСКИМИ ОРГАНИ
ЗАЦИЯМИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:14. Речь 0 мин 18 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/13)

Переходим к вопросу № 5. Проект закона Иркутской области «О 
порядке получения муниципальным служащим в Иркутской области раз
решения представителя нанимателя (работодателя) на участие на безвоз
мездной основе в управлении отдельными некоммерческими организаци
ями» (второе чтение). Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:32. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые депутаты, в установленный срок к проекту закона по
ступили поправки, которые по большей части носят редакционный ха
рактер. Поправки рассмотрены и одобрены на заседании комитета. Реко
мендуем принять проект закона во втором окончательном чтении с уче
том таблицы одобренных поправок и направить Губернатору Иркутской 
области Кобзеву Игорю Ивановичу для обнародования. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:55. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить? При
нять таблицу одобренных поправок. Голосуем.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:37:00
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:00. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору обла
сти для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:37:17
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа



Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:17. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.
Как у нас дела со Светланой Николаевной? На связи? Нет, да? Хо

рошо.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-722 «ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ
КОПИИ ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:44. Речь 0 мин 22 сек

Переходим к вопросу № 6. Проект закона Иркутской области «Об 
использовании копии Знамени Победы в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Левченко, Бренюка, Маслова, Обухова... Обухова, Носенко). С 
докладом выступит Обухов Анатолий Васильевич - депутат Законода
тельного Собрания Иркутской области. Пожалуйста, Анатолий Василье
вич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:38:07. Речь 2 мин 0 сек

Товарищи депутаты, граждане депутаты, уважаемый председатель 
Заксобрания, пользуясь моментом, что здесь присутствует Губернатор 
Иркутской области, мы хотим рассказать о нашем законопроекте.

Российская Федерация является правопреемницей Советского 
Союза, а значит, мы должны в полном объеме воспользоваться теми бла
гами, которые нам достались в наследство от Советского Союза, в том 
числе правом чувствовать себя потомками великих победителей. Совет
ский Союз победил в Великой Отечественной войне, и мы должны чтить 
память наших предков. Мы видим, что во многих субъектах Российской 
Федерации приняты законы о том, чтобы вывешивать на зданиях, при
надлежащих органам власти субъектов, копии Знамени Победы. Такие 
существуют законы у нас и в соседней Бурятии, в Республике Хакасия, в 
других субъектах. И мы считаем, что мы ничем не хуже, имеем полное 
право, чтобы такой законопроект был у нас принят.

В нашем законопроекте всего лишь две статьи. В первой статье 
всего лишь 4 пункта, в которых прописано о том, что на День Победы в 
обязательном порядке должны вывешиваться копии Знамени Победы. 
Вторая статья, она говорит о том, что закон вступает в силу в момент его 
подписания. Если есть вопросы, готов на них ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:06. Речь 0 мин 9 сек



Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Анатолий Васильевич. Позицию комитета Перетолчин 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:40:16. Речь 2 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрен представ
ленный проект закона. Следует отметить, что данный законопроект уже 
дважды вносился в Законодательное Собрание. В 2014 году постановле
нием Законодательного Собрания указанный проект был отклонен. В 
2016 году после получения необходимых заключений проект закона был 
отозван инициаторами внесения. Нынешний проект закона также не мо
жет быть поддержан. Прошу обратить внимание на принципиальные 
правовые позиции, которые положены в основу отклонения проекта за
кона.

В настоящее время в Российской Федерации действует Федераль
ный закон от 2007 года «О Знамени Победы». Указанным Федеральным 
законом устанавливается статус Знамени Победы, правовые основы его 
хранения и использования. Также Закон предусматривает возможность 
использования органами государственной власти субъектов Российской 
Федерации, иными органами и организациями копии Знамени Победы 
при проведении торжественных мероприятий, посвященных Дню Побе
ды, устанавливая использование копии Знамени как возможное, но не 
обязательное. При этом названый Федеральный закон не наделяет субъ
екты Российской Федерации полномочиями по ненормативному регули
рованию в данной сфере. Рассматриваемым проектом закона в отличие от 
положений федерального законодателя предусмотрено обязательное ис
пользование копии Знамени Победы в торжественных мероприятиях, по
священных Дню Победы. Вместе с тем порядок использования копии 
Знамени Победы проектом закона не урегулирован.

На основании вышеизложенного комитет полагает, что действу
ющее правовое регулирование данного вопроса на федеральном уровне 
является достаточным для его реализации на уровне Иркутской области и 
может быть решено в организационном порядке при подготовке к еже
годным празднованиям Дня Победы. Также проект закона не отвечает 
требованиям юридической техники, установленной Законом «О правовых 
актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской 
области», к тексту и к структуре правового акта Иркутской области. В 
поступивших заключениях Губернатора Иркутской области, Управления 
Министерства юстиции по Иркутской области, прокуратуры Иркутской 
области также имеются замечания концептуального характера.

С учетом изложенного комитет рекомендует отклонить данный 
проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:25. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Пожалуйста, Сергей Алексее
вич Бренюк.



БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:42:29. Речь 2 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые товарищи, все, кто смотрит эту 
сессию онлайн, я хотел бы сказать следующее. Знаете, вот та ситуация, 
которая сейчас сложилась в стране в связи с пандемией, отменила в этом 
году, например, такое важное, уже укоренившееся, ставшее традицион
ным шествие, которым является Бессмертный полк. Вот смотрите, и в 
таких ситуациях, казалось бы, города должны быть, города, села, расцве
чены копией Знамени Победы. Но этого тоже не произошло. И вот смот
рите, в этой ситуации ряд субъектов Российской Федерации считает воз
можным принять закон региональный и обязать, ну, в обязательном по
рядке использовать копию Знамени Победы. То, что у нас есть противо
речия со стороны, допустим, прокуратуры, Министерства юстиции, а в 
соседних регионах, той же Бурятии, это не является противоречием, то, 
на мой взгляд, это уже ну как бы внутри самой прокуратуры, внутри Ми
нюста есть противоречия, и это не является препятствием для принятия 
того закона, который сейчас вам представлен. И я прошу, чтобы все де
путаты поддержали законопроект, приняли его в первом чтении, если 
кто-то говорит о юридической технике и еще о чем-то, давайте во втором 
чтении придем к полному согласию и на этом выйдем к принятию окон
чательному этого закона. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:39. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Анатолий Васильевич 
Обухов, Ваше выступление.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:44:41. Речь 0 мин 16 сек

Я бы хотел воспользоваться моментом, что присутствует здесь 
все-таки Игорь Иванович, и задать ему вопрос. Игорь Иванович, Вы как 
относитесь к этому законопроекту с точки зрения Еубернатора?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:57. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Анатолий Васильевич, Вам предоставлено... Игорь 
Иванович, извините, пожалуйста. Анатолий Васильевич, Вам предостав
лено право для выступления, а не для того, чтобы Вы имели возможность 
задать вопрос Губернатору. Вопрос Губернатору по данному вопросу не 
предусмотрен Регламентом.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:45:12. Речь 1 мин 26 сек

Есть на руках ответ правового управления, да, хороший на 4 стра
ницах, полный, развернутый, но в конце указывается в абзаце, что «с уче
том вышеизложенного и наличия коррупциогенных факторов проект за
кона Иркутской области "Об использовании копии Знамени Победы в
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Иркутской области" концептуально не поддерживается». Мы понимаем, 
что это больше не их мысли, а такое было им дано задание, и нам очень 
неприятно, что как-то стесняемся мы на уровне Законодательного Собра
ния того, чтобы считаться потомками победителей.

Почему-то в Волгоградской области, в Тульской области, в Рязан
ской области такого не произошло, и прокуратура их поддержала. О чем 
говорил уже мой товарищ Бренюк. Мы должны сейчас именно поставить 
себя решением, кто мы. Или мы забываем наше светлое прошлое и вели
кие победы и больше не считаемся потомками победителей, или все-таки 
мы несем эту гордость с собой дальше и будем рассказывать потомкам, 
что за Знамя висит над зданиями в День Победы. Это же все-таки и вос
питание. А то, что пока не проработан законопроект, как считают неко
торые, что нам мешает доработать? Для этого есть правовой отдел, пус
кай помогают, пускай трудятся. Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:38. Речь 0 мин 59 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Мы не стесняемся. Если бы Ваше 
предложение не содержало нарушений федеральных законов, а, напри
мер, принять постановление Законодательного Собрания о рекомендации 
всем хозяйствующим субъектам, гражданам, государственным органам 
об использовании Знамени Победы по торжественным дням, конечно, 
коллеги бы поддержали. Поэтому надо просто эту инициативу дорабо
тать, она хорошая, правильная, но мы не можем принимать региональные 
законы, которые идут в противоречие с федеральным законодательством. 
Поэтому, коллеги, вы выслушали позицию комитета, вы выслушали вы
ступления, имели возможность задать вопросы, переходим к голосова
нию. Виталий Владимирович, можно Вы еще раз позицию комитета, по
скольку я не успел предоставить слово коллегам, а позиция комитета 
должна прозвучать в конце.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:47:37. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, повторяю решение комитета: отклонить данный законо
проект. Он будет ставится в порядке одобрения, соответственно, те, кто 
считают возможным проголосовать против, считает необходимым не 
поддерживать данный законопроект, должен проголосовать "Против".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:55. Речь 0 мин 20 сек

Понятно. То есть вопрос будет поставлен на голосование именно 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Правильно? (Не слышно). Так, уважаемые коллеги, голо
суем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении.

25



ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/14)

Время: 10:48:14
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  10. Против -  17. Воздержались -  2. Не голосовали -  3. 
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:14. Речь 0 мин 18 сек 

Решение не принято.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТНИКОВА 
Р.Л. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/15)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:33. Речь 0 мин 14 сек

Так, кто от счетной комиссии? Пожалуйста, депутат Попов Олег 
Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:48:46. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, коллеги. Состоялось заседание счетной комиссии. 
Присутствовали: депутаты Попов, Побойкин, Петрук.
Слушали: об избрании председателя счетной комиссии, об избра

нии секретаря счетной комиссии.
Решили: председателем счетной комиссии избрать Попова, секре

тарем счетной комиссии избрать Побойкина.
Прошу утвердить протокол № 1.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:04. Речь 0 мин 6 сек 

Кто за то, чтобы утвердить протокол № 1, прошу проголосовать. 

Утвердить протокол №1 

Время: 10:49:09
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
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За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:10. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Олег Николаевич, дальше.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:49:24. Речь 0 мин 56 сек

Заседание счетной комиссии, протокол № 2.
Присутствовали: председатель счетной комиссии - Попов, секре

тарь счетной комиссии - Побойкин, член счетной комиссии - Петрук.
Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосо

вания по вопросу о согласовании назначения Ситникова Руслана Леони
довича на должность первого заместителя Председателя Правительства 
Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосова
ния. Предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и 
подсчета голосов.

Представляю вашему вниманию бюллетень по вопросу о согласо
вании назначения Ситникова Руслана Леонидовича. "За", "Против, "Воз
держался". Предлагаю утвердить протокол № 2.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:20. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить форму и содержа
ние бюллетеня для тайного голосования, прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА Утвердить протокол №2
ЛИ: Время: 10:50:26
(п.1/16) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:26. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, Олег Николаевич, ознакомьте де
путатов с порядком проведения тайного голосования.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:50:43. Речь 0 мин 26 сек

Голосование будет проходить в фойе. 2 стола. На одном получают 
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бюллетени депутаты-одномандатники, на другом депутаты по партийным 
спискам. Заходят в кабину, ставят галочку напротив "За", "Против" или 
"Воздержался" и опускают ее в урну, после чего покидают фойе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:09. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, прошу всех пройти в фойе, где установлены 
кабины для тайного голосования. Приглашенных и участников заседания 
прошу оставаться в зале. Объявляется перерыв на 15 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 21.10.2020 Время: 10:58:38 -  11:32:44 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Дикусарова Н.И.

11. Егорова Л.И.

12. Кондрашов В.И.
13. Красношта- 

нов А.А.
14. Крывовязый И.В.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ-
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23. Попов О.Н.
24. Сагдеев Т.Р.

ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области

25. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

26. Сумароков И.А.
27. Сумароков П.И.
28. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области

29. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

30. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

33. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, 

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

3. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

4. Кудрявцева Г.Ф.
5. Левченко А.С.
6. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

7. Маслов А.С.
8. Романов А.В.
9. Сарсенбаев Е.С.

10. Терентьев А.Н.
11. Хайдуков В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике

12. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 9
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол-

2. Буянов Р.В.
номочного представителя Президента РФ в СФО 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области

3. Зайцев К.Б. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель 
Правительства Иркутской области

4. Кобзев И.И.
5. Константи

нов А.В.
6. Леныиина И.В.

Губернатор Иркутской области
заместитель начальника правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области - начальник отдела
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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7. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

8. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
9. Ситников Р.Л. исполняющий обязанности первого заместителя Председателя Пра

вительства Иркутской области

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТНИКОВА 
Р.Л. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬ
СТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:39. Речь 0 мин 22 сек

Перерыв закончен. Пожалуйста, присаживайтесь на свои места.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-754 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В
СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗО
ВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:01. Речь 0 мин 18 сек

Пока ждем результаты счетной комиссии, вроде как Светлана Нико
лаевна на связи, поэтому переходим к рассмотрению вопроса № 4. Проект 
закона Иркутской области «О внесении изменения в статью 12 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти». Законодательная инициатива Уполномоченного по правам ребенка в 
Иркутской области. Докладывает Семенова Светлана Николаевна - Упол
номоченный по правам ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, Светла
на Николаевна, мы Вас внимательно слушаем.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:59:19. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо. Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважае
мые депутаты. Прошу прощения за возникшие проблемы со связью. Итак, 
по законопроекту. Вашему вниманию представлен законопроект «О внесе
нии изменения в статью 12 Закона Иркутской области «Об отдельных во
просах образования в Иркутской области». На самом деле это очередной 
этап продолжения совместной работы нашей, депутатского корпуса и Пра
вительства по обеспечению питанием отдельных категорий обучающихся. 
Речь в данном законопроекте идет о трех государственных образовательных 
организациях уникальных для нашей области. Это две нетиповых образова
тельных организации: школа № 4, санаторная школа № 4 города Усолье- 
Сибирское, для детей, нуждающихся в длительном лечении, школа музы
кантских воспитанников в городе Иркутске и вновь открытая образователь
ная государственная организация, Усть-Ордынская гимназия-интернат. 
Школа- гимназия, которая, я надеюсь, станет достаточно уникальным для 
нашего региона образовательным учреждением, в котором предполагается 
создание помимо... Реализация помимо образовательной деятельности еще и 
создание этнокультурного центра и, собственно, поработать с детьми Усть-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/17)

ВЫСТУПИЛИ:

Ордынского Бурятского округа. На сегодня в этой образовательной органи
зации уже обучаются дети более двухсот из 8 муниципальных образований 
округа. Законом предполагается закрепить право на обеспечение питанием 
всех детей вышеуказанных образовательных организаций. Прошу поддер
жать. Хочу вот еще в рамках аргументов сказать о том, что на сегодня дети 
из данных образовательных государственных организаций не могут вос
пользоваться правом обеспечения однократным питанием в рамках Закона 
№ 63 областного, поддержки семей, имеющих детей, как многодетные либо 
малообеспеченные семьи. Собственно с этим связана задача по социальной 
поддержке данных категорий детей. Я готова ответить на вопросы. Благода
рю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:39. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Светлана Николаевна. Пожалуйста, вопросы к докладчику. 
Вопросов нет. Позицию профильного комитета: Синцова Ирина Алексан
дровна - председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:01:55. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Викторович. На заседании комитета рассмотрен 
данный законопроект. Получены все положительные заключения, но у де
путатов есть предложение. Поэтому решение комитета: принять данный за
конопроект в первом чтении и во втором на данной сессии. А в перерыве 
провести комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:19. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Тогда сейчас голосуем: принять 
проекта закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении на данном заседании. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении на данном заседании

Время: 11:02:32
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:32. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТНИКОВА 
Р.Л. НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬ
СТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:48. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, Олег Николаевич, результаты тайного голосования доло
жите депутатам.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:02:57. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, зачитываю протокол № 3 заседания счетной ко
миссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии - Попов, секретарь 
счетной комиссии - Побойкин, член счетной комиссии - Петрук.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о согласова
нии назначения Ситникова Руслана Леонидовича на должность первого заме
стителя Председателя Правительства Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45. Выдано бюллетеней - 33. При подсчете 
обнаружено бюллетеней - 33, недействительных бюллетеней нет.

Голосовали: "За" - 30, "Против" - 3, воздержались - 0.
По результатам тайного голосования Ситников Руслан Леонидович со

гласован на должность первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить результаты тайного голосования по вопросу о согласовании назна
чения Ситникова Руслана Леонидовича на должность первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:02. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование вопрос об утверждении 
протокола № 3 о результатах тайного голосования по вопросу о согласовании 
назначения Ситникова Руслана Леонидовича на должность первого заместите
ля Председателя Правительства Иркутской области. Прошу проголосовать.

ГОЛОСО- Утвердить протокол №3 
ВАЛИ: Время: 11:04:19
(п. 1/18) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято



ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:19. Речь 0 мин 58 сек

Решение принято, протокол утвержден. Уважаемые коллеги, результаты 
тайного голосования утверждены. По результатам тайного голосования Сит
ников Руслан Леонидович согласован к назначению на должность первого за
местителя Председателя Правительства Иркутской области.

Руслан Леонидович, от имени всех депутатов позвольте поздравить Вас 
с этим согласованием, избранием. Уверен, что вся ваша работа будет способ
ствовать развитию нашего региона - родного Приангарья, Иркутской области. 
Поздравляем. (Аплодисменты).

Игорь Иванович, есть что-то сказать? Пожалуйста.

КОБЗЕВ И.И. -  Еубернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:17. Речь 4 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, конечно, я 
понимаю, что многие рассматривали и те предложения, которые сегодня я 
услышал от многих депутатов, его рассматриваете как человека, который пра
вильно выстраивает коммуникации со всеми фракциями по всем направлени
ям, потому что это первый зам. Председателя Правительства. Действительно, 
это координатор, если брать военную структуру, начальник штаба. Он за все 
тоже отвечает. И то, что сегодня произошло, поддержка с вашей стороны, ко
нечно, это в первую очередь аванс. Я думаю, своей работой он сделает так, 
чтобы вы в нем никогда не будете ошибаться. Я его, еще раз, знаю давно, тру
доспособен, способен правильно принимать решения даже в сложных ситуа
циях. Сегодня, мы понимаем, она тоже непростая. И ритм работы, система 
профессиональных знаний во многих отраслях позволяет, еще раз говорю, 
правильно находить компромиссные решения во всех сложных ситуациях. А 
это сегодня очень важно, мы все заинтересованы, чтобы развитие Иркутской 
области развивалось не только по вертикали и по горизонтали, я имею в виду, 
объемно, системно по всем направлениям. То, что сегодня за ним круг непо
средственных вопросов, это не значит, что он только за это отвечает, он отве
чает за все.

И второе. Я хотел бы сказать, тут ряд вопросов там набросали, я Русла
ну Леонидовичу не могу не прокомментировать. Про ТКО. Мы сегодня вместе 
с муниципальными образованиями формируем подходы строительства, в том 
числе мусороперерабатывающих заводов. Я считаю это очень важно. Я попро
сил бы, Александр Викторович, как только муниципалитеты дадут свои пред
ложения, мы это вынесем в том числе в Законодательное Собрание. У меня 
были встречи с Сергеем Викторовичем Чемезовым, где он предложил возмож
ность использовать, ну, ему через структуру "Ростеха" выделяют федеральное 
финансирование, и здесь нужно, в общем-то, внимательно рассмотреть этот 
вопрос и воспользоваться таким, извините, хорошим подарком со стороны 
"Ростеха".

Второе. По площадке ИВАТУ. Сразу скажу, что это компетенция горо
да. Они готовят комплексное развитие этой территории, будет проведено об
суждение с жителями города. Как жители определятся, так и будет. Поэтому я 
попрошу этот вопрос уже не политизировать, а работать с мэрией. Я встречал
ся с депутатами Думы, городской Думы, они тоже заинтересованы в развитии 
этой территории. Сегодня более 10 гектаров земли мы выделили, Министер
ство обороны. Все вопросы имущественного характера мы завершили. Эта 
площадка передана военно-строительной компании, и срок один - 1 сентября



21 года должно быть открытие, других вариантов нет. Мы провели согласова
ние всех спорных моментов, в том числе по выкупу у собственника имуще
ственного комплекса, который располагается в зоне застройки, и по подводу 
коммуникаций. Сегодня со стороны Военно-страховой компании Министер
ства обороны вопросов к Иркутской области нет. Мы его ставим как приори
тетный вопрос.

Ну, услышал коллег по вопросу то, что происходит по резонансному 
делу минздрава. Знаете, я так скажу, решение будет судебное, правоохрани
тельных органов, мы его всегда выполним. Сегодня пришло представление, 
министр отстранен на время, на этот период временно исполняет... Допущен к 
временному исполнению министра первый заместитель. Дальше работаем, 
время тяжелое. Соответствующие структуры разберутся, определят те узкие 
моменты, которые мы сегодня видим как проблемные, и, конечно, мы заинте
ресованы в правильном таком государственном подходе. Других вариантов 
нет.

А так спасибо за работу. К сожалению, я с вами не смогу продолжить 
дальше проведение, изучение всех этих вопросов. Я предварительно все это 
изучил. Здесь остаются должностные лица от Правительства. Если будут ка
кие-то вопросы, готов дальше их вместе с вами рассматривать в индивидуаль
ном порядке. А так, как я обещал, Александр Викторович, каждый раз на засе
дании сессии я буду присутствовать. Спасибо еще раз за поддержку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:15. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за участие в заседании.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:23. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, продолжаем работать по повестке дня. Вопрос № 3. Проект 
постановления "О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области". Докладывает Безродных Ольга Владимировна - пред
седатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной поли
тике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:10:38. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, прошу поддер
жать ходатайство депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
Побойкина Виктора Леонидовича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Абрамчика Бориса Михайловича - заме
стителя начальника федерального казенного учреждения «Управление автомо
бильной магистрали Красноярск - Иркутск Федерального дорожного 
агентства» за успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/19)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/20)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:06. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, голосуем: наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Абрамчика Бориса Михайловича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Абрамчика Б.М.

Время: 11:11:15
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:15. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:11:30. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Виниченко Юлию Вараздатовну - заве
дующего кафедрой гражданского права и процесса федерального государ
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования 
«Байкальский государственный университет» за значительный вклад в разви
тие образования и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:54. Речь 0 мин 9 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Виниченко Юлию Вараздатовну. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Виниченко Ю.В.
Время: 11:12:02
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2 .

Принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/21)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:03. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:12:18. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Шевченко Светланы Петровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Головатюкову Дину Алексеевну - учителя 
начальных классов муниципального бюджетного общеобразовательного учре
ждения «Средняя общеобразовательная школа № 14» г. Ангарска за значи
тельный вклад в развитие образования и активную общественно-политическую 
деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:40. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Головатюкову Дину Алексеевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Г оловатюкову Д. А.
Время: 11:12:47
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:47. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:13:01. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образования 
"Нукутский район", решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Дамбинову Анну Георгиевну - начальника Службы 
права и персонала общества с ограниченной ответственностью «КНАУФ 
ГИПС БАЙКАЛ» за значительный вклад в развитие экономики в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:21. Речь 0 мин 4 сек

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/22)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/23)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Дамбинову 
Анну Георгиевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Дамбинову А.Г.
Время: 11:13:25
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:25. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:13:38. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Безродных и комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Денеко Владимира Васильевича - специалиста по охране труда област
ного государственного автономного учреждения «Лесхоз Иркутской области» 
Карымского филиала за активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:56. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Денеко 
Владимира Васильевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Денеко В.В.
Время: 11:14:04
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:04. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/24)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/25)

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:14:18. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Дикусаровой Натальи Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Денискина Михаила Иннокентьевича за 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:31. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Денискина 
Михаила Иннокентьевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Денискина М.И.
Время: 11:14:37
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:37. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:14:54. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Бакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Добрыгину Татьяну Александровну - учи
теля начальных классов муниципального бюджетного общеобразовательного 
учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 8» г. Братска за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:16. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Добрыгину 
Татьяну Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Добрыгину Т.А.
Время: 11:15:21
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/26)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:21. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:15:35. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образования 
"Братский район" и комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Ивашкову Маргариту Ильиничну - музыкального руководителя 
муниципального казенного дошкольного образовательного учреждения Дет
ского сада «Одуванчик» пос. Турма Братского района за значительный вклад в 
развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:55. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ивашкову 
Маргариту Ильиничну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ивашкову М.И.
Время: 11:16:01
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:16:15. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Красноштанова Антона Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Качикову Елену Васильевну - бухгалтера общества с ограниченной
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ответственностью «Альфа Строй» за успехи в решении вопросов социально- 
экономического развития Иркутской области.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/27)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/28)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:30. Речь 0 мин 8 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Качикову 
Елену Васильевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Качикову Е.В.
Время: 11:16:38
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:38. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:16:54. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны и комиссии и наградить Почетной грамотой Ко
марову Марину Викторовну - доцента кафедры государственного и муници
пального управления Института социальных наук федерального государствен
ного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Иркут
ский государственный университет» за значительный вклад в развитие образо
вания и активную общественно-политическую деятельность в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:17. Речь 0 мин 9 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Комарову 
Марину Викторовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Комарову М.В.
Время: 11:17:26
Присутствие -  32. Отсутствие -13 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2 .
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Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/29)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:26. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:17:41. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Носенко Ольги Николаевны и комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Кондрашову Марину Александровну за достижения в 
организации благотворительной и попечительской деятельности в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:55. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кондрашо
ву Марину Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кондрашову М.А.
Время: 11:18:01
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:01. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:18:14. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Бренюка Сергея Алексеевича и комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Кравченко Елену Владимировну - заведующего хи
рургическим отделением стационара, врача-хирурга областного государствен
ного автономного учреждения здравоохранения «Ангарская городская больни
ца скорой медицинской помощи» за значительный вклад в развитие здраво
охранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/30)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/31)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:38. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кравченко 
Елену Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кравченко Е.В.
Время: 11:18:45
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:45. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:19:01. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Кубасову Татьяну Иннокентьевну - 
профессора кафедры менеджмента, маркетинга и сервиса федерального госу
дарственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования 
«Байкальский государственный университет» за значительный вклад в разви
тие образования и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:22. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кубасову 
Татьяну Иннокентьевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кубасову Т.И.
Время: 11:19:29
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:29. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято. Пожалуйста, дальше.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/32)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:19:45. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Управления Федеральной налоговой 
службы по Иркутской области, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Кузнецову Ирину Геннадьевну - заместите
ля начальника аналитического отдела Управления Федеральной налоговой 
службы по Иркутской области за успехи в решении вопросов социально- 
экономического развития Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:05. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кузнецову 
Ирину Г еннадьевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кузнецову И.Г.
Время: 11:20:09
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:09. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:20:25. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Кулешову Юлию Михайловну - дирек
тора муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Лицей 
№ 2» муниципального образования город Братска за значительный вклад в 
развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:44. Речь 0 мин 8 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кулешову 
Юлию Михайловну.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/33)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/34)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кулешову Ю.М.
Время: 11:20:51
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:51. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:21:10. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Безродных, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Лескову Татьяну Васильевну - индивидуального предпринима
теля за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:23. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Лескову Та
тьяну Васильевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лескову Т.В.
Время: 11:21:28
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:28. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:21:42. Речь 0 мин 23 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/35)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/36)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Вакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Ноянову Елену Ростиславовну - учителя начальных классов муници
пального бюджетного общеобразовательного учреждения города Иркутска 
средней общеобразовательной школы с углубленным изучением отдельных 
предметов № 14 за значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:04. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ноянову 
Елену Ростиславовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ноянову Е.Р.
Время: 11:22:10
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:10. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:22:26. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образования 
"Нижнеудинский район", решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Односторонцеву Ирину Геннадьевну - заместите
ля директора по учебной работе государственного бюджетного профессио
нального образовательного учреждения Иркутской области «Нижнеудинский 
техникум железнодорожного транспорта» за значительный вклад в развитие 
образования и активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:49. Речь 0 мин 10 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Односто
ронцеву Ирину Геннадьевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Односторонцеву И.Г.
Время: 11:22:59
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/37)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:59. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:23:13. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Шпакова Виктора Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Осташкову Ольгу Анатольевну - заместителя начальника Восточно- 
Сибирского территориального отдела Управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по же
лезнодорожному транспорту за значительный вклад в развитие здравоохране
ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:36. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Осташкову 
Ольгу Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Осташкову О.А.
Время: 11:23:41
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:41. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:23:58. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Лобкова Артема Валентиновича, решение комиссии и наградить Почетной
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/38)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/39)

грамотой Пахомову Галину Сергеевну - директора муниципального автоном
ного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная шко
ла № 5» г. Усть-Илимска за значительный вклад в развитие образования и ак
тивную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:17. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пахомову 
Г алину Сергеевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пахомову Г.С.
Время: 11:24:24
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:24. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:24:39. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Шпакова Виктора Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Пашкову Марину Владимировну - помощника 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области Шпакова Виктора 
Юрьевича за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:56. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пашкову 
Марину Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пашкову М.В.
Время: 11:25:01
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/40)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:0 Е Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:25:19. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Пельменева Александра Дмитриевича за значительный вклад в развитие 
охраны окружающей среды и активную общественно-политическую деятель
ность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:32. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пельменева 
Александра Дмитриевича. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пельменева А.Д.
Время: 11:25:37
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:37. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:25:51. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Первушину Татьяну Ивановну - акушерку областного государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Усть-Илимская городская больни
ца» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:08. Речь 0 мин 7 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/41)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/42)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Первушину 
Татьяну Ивановну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Первушину Т.И.
Время: 11:26:15
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:15. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:26:29. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Новоилимского сельского посе
ления, решение профильного комитета и комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Полякову Татьяну Ивановну за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:44. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Полякову 
Татьяну Ивановну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Полякову Т.И.
Время: 11:26:49
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:49. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями
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ДОКЛАД: Время: 11:27:04. Речь 0 мин 18 сек

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/43)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/44)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и наградить Почет
ной грамотой Ростовцеву Ларису Геннадьевну - директора муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения Боханской средней общеобра
зовательной школы № 2 за значительный вклад в развитие образования в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:22. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ростовцеву 
Ларису Геннадьевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ростовцеву Л.Г.
Время: 11:27:27
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:28. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:27:42. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Сендерова Сергея Михайловича - заместителя директора по научной рабо
те Федерального государственного бюджетного учреждения науки Института 
систем энергетики им. Л.А. Мелентьева Сибирского отделения Российской 
академии наук за значительный вклад в развитие науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:02. Речь 0 мин 9 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сендерова 
Сергея Михайловича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Сендерова С.М.
Время: 11:28:11
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/45)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:12. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна, дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:28:27. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство Управление Федеральной службы су
дебных приставов по Иркутской области, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Смирнова Александра Викторовича - начальника отдела ор
ганизации обеспечения установленного порядка деятельности судов Управле
ния Федеральной службы судебных приставов по Иркутской области за до
стижения в сфере охраны общественной безопасности и правопорядка на тер
ритории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:49. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Смирнова 
Александра Викторовича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Смирнова А.В.
Время: 11:28:55
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:55. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:29:11. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Шевченко Светланы Петровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Соколова Николая Ивановича - директора государственного бюджетно-
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/46)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/47)

го профессионального образовательного учреждения Иркутской области «Ан
гарский техникум рекламы и промышленных технологий» за значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:3 Г Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Соколова 
Николая Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Соколова Н.И.
Время: 11:29:35
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:35. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:29:50. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Дикусаровой Натальи Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Халикова Алексея Султановича - води
теля автомобиля областного государственного бюджетного учреждения соци
ального обслуживания «Комплексный центр социального обслуживания насе
ления Тайшетского и Чунского районов» за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:13. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Халикова 
Алексея Султановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Халикова А.С.
Время: 11:30:18
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/48)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:18. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:30:42. Речь 0 мин 9 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Черных Людмилу Владимировну за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:51. Речь 0 мин 10 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Черных 
Людмилу Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Черных Л.В.
Время: 11:31:01
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:31:15. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Чуксину Валентину Валерьевну - заведующего кафедрой правового 
обеспечения национальной безопасности федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкаль
ский государственный университет» за значительный вклад в развитие образо
вания и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:37. Речь 0 мин 7 сек

ЕОЛОСО-
ВАЛИ:
(п.3/49)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Чуксину 
Валентину Валерьевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чуксину В.В.
Время: 11:31:44
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:31:59. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии 
и наградить Почетной грамотой Швецову Татьяну Андреевну за значительный 
вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:16. Речь 0 мин 2 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Швецову 
Татьяну Андреевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Швецову Т.А.
Время: 11:32:18
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:18. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.
Спасибо, Ольга Владимировна.
Так, у нас перерыв, да? Уважаемые коллеги, объявляем перерыв 15 ми

нут.
54



Часть 3 заседания. Дата: 21.10.2020 Время: 11:50:20 -  14:00:06

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 29
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Белов А.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-

10. Егорова Л.И.

экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

11. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Курбайлов М.М.
13. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

14. Некипелов Д.Б.
15. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

16. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном стро-

18. Петрук С.М.
19. Побойкин В.Л.

ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

20. Попов О.Н.
21. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области

22. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

23. Сумароков И.А.
24. Сумароков П.И.
25. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области

26. Тютрин Д.Е. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

27. Чекотова Н.А.
28. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине-

55



ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
29. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 16
1. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор-

2. Битаров А.С.
3. Габов Р.Ф.

мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

4. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

5. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Левченко А.С.
9. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

10. Маслов А.С.
11. Романов А.В.
12. Сарсенбаев Е.С.
13. Терентьев А.Н.
14. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

15. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике

16. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Буянов Р.В.
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области

3. Быргазова М. А.
4. Данилова А.Н.

министр имущественных отношений Иркутской области
первый заместитель, осуществляющая полномочия министра здра-
воохранения Иркутской области

5. Константинов А.В. заместитель начальника правового управления Законодательного

6. Ленынина И.В.
Собрания Иркутской области - начальник отдела 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

7. Лобанов М. А. заместитель министра, осуществляющий полномочия министра 
строительства, дорожного хозяйства Иркутской области

8. Масловская 3. А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных обра
зований Иркутской области"

9. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

10. Плетан Т. И. заместитель министра социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

11. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-766 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШЕЙ СИЛУ ЧАСТИ 4 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕР-
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РИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОДОВ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:21. Речь 0 мин 8 сек

Занимайте места. Кворум имеется. Пожалуйста, предложение депу
тата Андреева. Пожалуйста, Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:50:29. Речь 0 мин 30 сек

Александр Викторович, учитывая, что у нас дальше в основном во
просы второго чтения, их можно достаточно динамично и с места доложить. 
И вопросы без доклада, я предлагаю сейчас начать работу и Правитель
ственный час, соответственно, можно тогда сдвинуть на 12.30 и без обеда. 
Насколько я понимаю, по Правительственному часу докладчики готовы, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:59. Речь 0 мин 4 сек

Вы подтверждаете, что Правительственный час мы готовы провести 
во время обеда? Уважаемые коллеги, ставлю предложение депутата Андре
ева на голосование.

Провести Правительственный час во время обеда 
Время: 11:51:03
Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 14
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:03. Речь 0 мин 52 сек

Решение принято. Прошу подготовить Правительственный час во 
время обеда.

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О признании утра
тившей силу части 4 статьи 4 Закона Иркутской области «О бюджете Тер
риториального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов». Докладывает 
Данилова Анна Николаевна - первый заместитель министра здравоохране
ния, осуществляющая полномочия министра. Пожалуйста, Анна Николаев
на, депутаты вас слушают.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель, осуществляющая полномочия ми
нистра здравоохранения Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:51:55. Речь 1 мин 49 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, слышно
меня?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прекрасно.

ДАНИЛОВА А.Н.
Изменения в Закон Иркутской области от 20 декабря 2019 № 131-03 

"О бюджете Территориального фонда ОМС на 2020 и плановый период 21 и 
22 годов" обусловлены необходимостью направления расходов бюджета 
фонда...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анна Николаевна, мы Вас слышим, но не видим, а мы бы хотели на 

Вас посмотреть. Будьте добры, если есть такая техническая возможность, 
включите. Мы хотим видеть, что именно Вы докладываете нам. Спасибо.

ДАНИЛОВА А.Н.
Видно меня, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, прекрасно. Продолжайте, пожалуйста.

ДАНИЛОВА А.Н.
Здравствуйте. Я продолжаю. Необходимости направления расходов 

бюджета фонда на выполнение Территориальной программы обязательного 
медицинского страхования по иным целевым статьям расходов, отличных 
от предусмотренной частью 4 статьи 4 Закона, новое направление расходов 
связано в том числе с финансовым обеспечением медицинских организаций 
в условиях чрезвычайной ситуации и при возникновении угрозы распро
странения заболеваний, представляющих опасность для окружающих. Рас
сматриваемым законопроектом предлагается признать утратившей силу 
часть 4 статьи 4 Закона 131-03. Прошу поддержать законопроект. Иными 
словами, необходимо для того, чтобы возместить расходы медицинских ор
ганизаций, которые они понесли при оказании медицинской помощи, в пе
риод с марта по июнь для оказания помощи пациентам с COVID и тестиро
вания. У меня все. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:44. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Анна Николаевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы к Анне 
Николаевне. Вопросов нет. Тогда, пожалуйста, Наталья Игоревна, позицию 
комитета.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:53:54. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, объясню еще в помощь языком уже бюджетного 
законодательства. Коллеги, нам пришли федеральные средства. Есть необ-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/52)

ходимость их оперативно распределить по нашим лечебным учреждениям. 
Для этого нам нужно подкорректировать теоретическую часть Закона о 
бюджете ФОМСА. Поэтому мы с вами сегодня вынесли этот проект закона 
на рассмотрение. Комитет прошел. К законопроекту замечаний, предложе
ний нет. Просим принять указанный проект закона в первом чтении и после 
лингвистики в окончательном на данном заседании. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:36. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Желающие выступить? Ставим на голо
сование: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:54:46
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/53)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:46. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: 
принять Закон и направить Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:55:06
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:06. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-754 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗО
ВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/55)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:25. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, возвращаемся к вопросу № 4. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в статью 12 Закона Иркутской 
области об отдельных вопросах образования в Иркутской области». Законо
дательная инициатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области. Докладывает Синцова Ирина Александровна, председатель коми
тета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина 
Александровна, Вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:55:49. Речь 0 мин 20 сек

Прошло заседание комитета в рамках второго чтения. Поступили по
правки. Они касаются конкретизации срока ввода в действие данного зако
нопроекта. В результате, законопроект с учетом одобренных поправок 
одобрен. Мы рекомендуем сессии Законодательного Собрания принять его 
во втором окончательном чтении с учетом таблицы одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:10. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:56:13
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Голосуем: принять Закон и направить Губернатору 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:56:32
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:32. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-748 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

РЕШИЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:47. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской обла
сти». Второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна, председа
тель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:57:08. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый, Александр Викторович, уважаемые коллеги, у нас с ва
ми завершается работа над проектом закона "О бюджетном процессе Иркут
ской области". Внесение изменений было обусловлено изменением Феде
рального законодательства. Поправки требовалось доработать, потому что 
федеральный законодатель еще вносил соответствующие изменения. На се
годняшний день все отработано. Комитетом сформирована таблица одоб
ренных поправок. Комитет указанный вопрос рассмотрел. Все поправки но
сят теоретический, редакционный характер для приведения нашего бюд
жетного процесса в соответствие с федеральным законодательством. Един
ственный момент, который хочу отметить. Александр Викторович, прошу 
дать сессии протокольное поручение комитету по бюджету доработать еще 
одно предложение Контрольно-счетной палаты, которое мы на сегодняшний 
день не отработали и взяли время для дальнейшей работы, по внесению из
менений в статью 15 Закона Иркутской области "О бюджетном процессе" 
по предложению Контрольно-счетной палаты. Прошу дать такое поручение 
бюджетному комитету. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:09. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, голосуем таблицу одобренных поправок. 

Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/56)

Время: 11:58:17
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23. 
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:17. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору области 
для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(п.8/57) Время: 11:58:32

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:32. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-706 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:46. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О налоге на имущество организаций».

ДИКУСАРОВА Н.И
Протокольное поручение, Александр Викторович, надо проголосо

вать, наверно.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-748 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:56. Речь 0 мин 16 сек 

Так, повторите, пожалуйста, еще раз протокольное поручение. 

ДИКУСАРОВА Н.И.
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Протокольное поручение от сессии комитету по бюджету. Прорабо
тать предложение Контрольно-счетной палаты Иркутской области о внесе
нии изменений в статью 15 Закона Иркутской области "О бюджетном про
цессе".

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еолосуем.

Е олосование 
Время: 11:59:11
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:11. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-706 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОЕЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:27. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О налоге на имущество органи
заций». Законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания: 
Алдаров, Егорова, Безродных, Любенков, Дикусарова. Второе чтение. Пожа
луйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:59:41. Речь 4 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вношу на 
рассмотрение принятый комитетом по бюджету окончательный вариант 
нашего закона, который связан с поддержкой пострадавших отраслей в пери
од распространения пандемии коронавируса. И это консолидированный зако
нопроект, который мы с вами уже приняли в первом чтении. Его дорабатыва
ла рабочая группа, которая создана в рамках Законодательного Собрания, по 
тем налоговым законам, в рамках которых необходимо оказать поддержку 
пострадавшему бизнесу. Сегодня мы рассматриваем с вами проект закона о 
льготе по налогу на имущество организаций. Я напомню, что закон был вне
сен в определенном виде, в определенных параметрах. Рабочая группа его 
дорабатывала и обсуждала отдельные предложения, которые поступили от 
предпринимательского сообщества. В каком виде окончательном сегодня

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/58)

ВЫСТУПИЛИ:
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предлагается принятие указанного проекта закона. Во-первых, мы оставили в 
проекте закона тот наш подход, о котором ходатайствовали, просили, требо
вали наши предприниматели о том, чтобы поддержка в рамках налоговых 
льгот была оказана бизнесу не на основании основного ОКВЭДа, а если по 
организации за отчетный период не менее 70 % дохода составит доход от 
осуществления одного или нескольких видов деятельности в рамках постра
давших видов деятельности. Мы ушли от основной проблемы, по которой 
наши предприниматели не смогли получить меры федеральной поддержки. 
При этом мы дадим им возможность получить меры поддержки в рамках 
налоговых льгот.

Второй момент. Объем льготы по налогу устанавливается указанным 
проектом закона в размере 50 % от установленной налоговой ставки за 2020 
год. Хочу сказать, что по сути своей объем налоговой льготы будет больше, 
потому что за второй квартал нынешнего года были полностью списаны все 
налоги у наших организаций, которые пострадали, признаны пострадавшими 
в период коронавирусной инфекции. В связи с этим этот объем налоговой 
льготы, конечно, повысится.

Третье. Мы доработали перечень видов экономической деятельности, 
в рамках которых будет оказана помощь пострадавшему бизнесу. Мы его 
расширили по предложению рабочей группы по сравнению с тем, что было 
внесено в первоначальном тексте нашего закона. Сюда вошли все те виды 
экономической деятельности, все те ОКВЭДы, которые согласно указу Гу
бернатора Иркутской области были ограничены на территории Иркутской 
области. Причем здесь учтены и те виды деятельности, которые были огра
ничены весной, и те, на которые ограничения распространяются сейчас по 
новому указу Губернатора Иркутской области. В приложении указанные ви
ды есть. Это класс 47, несколько подклассов, 6 подклассов и внутри, есте
ственно, все ОКВЭДы, которые сюда относятся. Это полностью класс 55. Де
ятельность по предоставлению мест для временного проживания". Полно
стью класс 56 "Деятельность по предоставлению продуктов питания, напит
ков". Это наш общепит. Это деятельность в области демонстрации кино
фильмов. Это кинотеатры. Деятельность санаторно-курортных организаций. 
Понимаете, о чем идет речь. Это деятельность творческая. Деятельность в 
области искусств и организации развлечений. Далее, это деятельность музеев 
и зоопарков. Это полностью весь класс "Деятельность в области спорта, от
дыха и развлечений". Это предоставление услуг парикмахерскими, салонами 
красоты и деятельность физкультурно-оздоровительная. Перечень расширен 
практически в два раза по сравнению с тем перечнем, который был внесен.

Коллеги, вот эта версия законопроекта, которая выносится на рас
смотрение, она утверждена рабочей группой, которая была организована на 
площадке Законодательного Собрания Иркутской области. Все предложения 
отработаны. Они нашли свое подтверждение и полностью поддержаны этой 
рабочей группой. У нас сформированы: таблица одобренных поправок, таб
лица отклоненных поправок и сам законопроект уже в окончательном вари
анте. Кроме того, внесена поправка Губернатора Иркутской области. Губер
натором предложено снять ограничение по объему дохода для предпринима
телей, которые могут воспользоваться указанным видом льготы. То есть, те
перь ими могут воспользоваться все те, кто попадает под указанные виды де
ятельности, осуществляют в превалирующем объеме эти виды деятельности, 
без ограничения дохода, который ими получен за отчетный период. Просим 
поддержать наше решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:24. Речь 0 мин 14 сек

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/59)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/60)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/61)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА-

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 12:04:37
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:37. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом таблицы 
одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 12:04:58
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:58. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 12:05:14
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору области 
для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова-
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нияЛИ:
(п.9/62) Время: 12:05:33

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:33. Речь 0 мин 15 сек

Закон принят. Спасибо, Наталья Игоревна.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-764 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИ
МИ СИЛУ ПУНКТОВ 2 И 3 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАЛОЕЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРЕАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:49. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в пункт 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О признании утратив
шими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О 
налоге на имущество организаций». Законодательная инициатива неком
мерческой организации "Ассоциация муниципальных образований Иркут
ской области". Докладывает Масловская Зоя Андреевна, исполнительный 
директор Ассоциации. Пожалуйста, Зоя Андреевна.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор НО "Ассоциация муни
ципальных образований Иркутской области"

ДОКЛАД: Время: 12:06:14. Речь 1 мин 17 сек

Добрый день, Александр Викторович. Слышно, видно меня?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. 
Прекрасно.

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Отлично. Добрый день, уважаемые коллеги. Проектом закона вно

сится изменение в пункт 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О призна
нии утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркутской об
ласти «О налоге на имущество организаций», предусматривающее отсрочку 
отмены налоговой льготы по налогу на имущество организаций до 1 января 
2022 года для казенных учреждений, финансируемых из местного бюджета, 
бюджетных и автономных учреждений, созданных муниципальными обра
зованиями Иркутской области. 1 января 21 года для казенных учреждений, 
финансируемых из местного бюджета, и бюджетных и автономных учре
ждений будут отменены льготы на уплату по налогу на имущество органи
заций. Данные изменения приведут к увеличению расходов местных бюд
жетов и к еще большей несбалансированности их. Сумма дополнительных

66



ПОСТАНО
ВИЛИ:

расходов местных бюджетов, начиная с 1 января 21 года, составит более 760 
млн рублей. Вместе с тем на сегодняшний день меры по обеспечению до
полнительных расходов муниципальных образований в связи вступлением 
данного закона в силу не предусмотрены. В этой связи «Ассоциация муни
ципальных образований» просит поддержать представленный проект зако
на. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:31. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Андрей Анатольевич, у вас по 
ведению.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:07:36. Речь 0 мин 12 сек

Александр Викторович, мы вроде как голосовали, что председатели 
комитетов докладывают с места, без ритуальных хождений.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:48. Речь 0 мин 11 сек

Хорошо, спасибо, Андрей Анатольевич. Если это... Поправим все. 
Вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию комитета, пожалуйста, Ди- 
кусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:07:59. Речь 0 мин 45 сек

Разрешите по ведению начать. Дело в том, что это были доклады в 
рамках второго чтения, то есть это не просто комитеты. Вот сейчас я как 
комитет нахожусь на рабочем месте, потому что это доклад именно позиции 
комитета. А то был основной доклад по вопросу, поэтому тут, наверное, за
мечание не к ведению.

Коллеги, по этому вопросу у нас есть все заключения. Они все поло
жительные. В том числе и заключения от Губернатора Иркутской области, 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Комитет вчера рассмотрел 
указанный проект закона. Мы рекомендуем его принять в первом чтении, 
после лингвистики в окончательном. Замечаний, предложений к законопро
екту нет. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:45. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
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ГОЛОСОВА- Время: 12:08:59
ЛИ: Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
(п. 10/63) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:59. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
закон и направить Губернатору области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(п.10/64) Время: 12:09:21

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:21. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-732 «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В 2020 ГОДУ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:38. Речь 0 мин 25 сек

Переходим к вопросу № 11. Проект закона Иркутской области «Об 
областной государственной поддержке некоммерческих организаций в 2020 
году в Иркутской области». Законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания: Алдарова, Синцовой, Безродных, Егоровой, Тютрина, 
Андреева, Обухова, Левченко, Романова, Габова. Второе чтение. Доклады
вает Синцова Ирина Александровна, председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:10:03. Речь 2 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, как видите, 
мы продолжаем работу во втором чтении над законопроектом, который
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л1/65)

ВЫСТУПИЛИ:

явился результатом работы нашего депутатского штаба, и касается он кон
кретно поддержки некоммерческого сектора, некоммерческих организаций, 
которых в Иркутской области насчитывается более 3000 тысяч. Надо отме
тить, что за период этой сложной работы их количество не уменьшилось. 
Более того, зарегистрирован еще ряд некоммерческих организаций.

Ну, а теперь о проекте закона. В рамках второго чтения поступили 
поправки. Они поступили именно для того, чтобы конкретизировать неко
торые моменты и, соответственно, устанавливаются параметры, по которым 
некоммерческие организации могут обратиться непосредственно в органы 
власти. Но в первую очередь они не должны являться иностранными аген
тами, не должны выполнять эти функции. Затем, конечно, не должны иметь 
задолженности по налогам и обязательным платежам. И более того, конечно 
же, они должны осуществлять свою деятельность на территории Иркутской 
области. Мы посмотрели, что экономическая поддержка включает в себя, и 
конкретизировали это в одной из статей, включает в себя такие меры под
держки, как имущественная, финансовая, организационно-информационная 
и иной характер, согласно нашему законодательству и федеральному зако
нодательству. Более того, меры поддержки имущественного характера, они 
расширились, потому что это касается не только аренды, это касается иму
щества, которое может быть также использовано некоммерческими органи
зациями. Но совершенно четко мы указываем, что это использование долж
но быть целевым. Кроме того, конечно же, наши некоммерческие организа
ции получают право получать субсидии из областного бюджета. И кроме 
этого, еще также льготы по уплате налогов и обязательных платежей.

Меры поддержки организационно-информационного характера тоже 
конкретизированы в нашей поправке. И мы хотели бы также отметить, что 
меры поддержки организационно-информационного характера осуществ
ляются в соответствии с законодательством как федеральным, так и област
ным.

Таким образом, учитывая, что совершенно четко определено в нашем 
законопроекте и время действия этого закона, он рассчитан на этот сложный 
период, условия пандемии, мы предлагаем одобрить таблицу одобренных 
поправок и с учетом ее принять законопроект в окончательном чтении. 
Прошу поддержать мнение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:44. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Еоло- 
суем принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 12:12:57
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:57. Речь О мин 20 сек

Решение принято. Принять закон и направить его Губернатору обла
сти для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 12:13:17
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:18. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-731 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННЫХ НЕКОММЕРЧЕСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:44. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 2 статьи 7 Закона Иркутской области «Об областной государ
ственной поддержке социально ориентированных некоммерческих органи
заций». Слово предоставляется Синцовой Ирине Александровне, председа
телю комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:14:02. Речь 1 мин 55 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Но это продолжение той 
темы, о которой говорилось ранее, уже принятом нами с вами законе. Зако
нодательная инициатива Губернатора Иркутской области, и она как раз сво
дится к тому, что меры поддержки СОНКО, а с учетом ранее принятого за
кона, соответственно, и меры поддержки НКО, они расширяются. К приме
ру, вводятся такие направления, как научно-исследовательские работы по 
проблемам деятельности социально ориентированных организаций, оказа
ние информационной, методической, консалтинговой поддержки социально 
ориентированным некоммерческим организациям, оказание юридических 
информационных и консультационных услуг как гражданам, так и неком
мерческим организациям по вопросам ведения предпринимательской дея
тельности Мы полагаем, что федеральное законодательство разрешает НКО 
заниматься предпринимательской деятельностью, но при этом, конечно, до
ходы должны соответствующим образом на уставную деятельность быть 
направлены. И, конечно, совершенно такой вот новый формат, но он очень
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ЛИ:
(п. 11/66)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 2/67)

ВЫСТУПИЛИ:

важен и, как показывает практика, будет хорошо использоваться. Это дея
тельность, направленная на внедрение, применение, продвижение техноло
гии разрешения конфликтов посредством медиации. Мы предлагаем данный 
законопроект принять во втором окончательном чтении. Им смогут вос
пользоваться не только СОНКО, которые вошли в федеральный реестр, а их 
512, значит, СОНКО Иркутской области вошли в федеральный реестр, ко
торых начитывается более 3000 организаций по всей Российской Федера
ции, СОНКО. Но этим, я еще раз подчеркиваю, могут воспользоваться и в 
том числе некоммерческие организации, не являющиеся СОНКО.

Итак, решение комитета: принять данный законопроект во втором 
чтении окончательно. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:57. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, коллеги, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Принять Закон и направить Губернатору области 
для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания

Время: 12:16:10
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:10. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Пожалуйста, по ведению депутат Андреев.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:16:28. Речь 0 мин 44 сек

Александр Викторович, я прошу повторно поставить тогда на голо
сование, что доклады председателей комитетов с места, учитывая санитар
но-эпидемиологическую ситуацию. Если голосовали до этого и все продол
жается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:12. Речь 0 мин 5 сек

Андрей Анатольевич, Наталья Игоревна совершенно справедливо за
острила ваше внимание на том, что тогда ваше предложение должно звучать 
по-другому. С места выступает докладчик, а не только председатель коми
тета. Потому что председатель комитета Ирина Александровна сейчас как 
инициатор стоит на трибуне.
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АНДРЕЕВ А.А.
Хорошо, сформулировать по-другому, докладчики чтобы выступали 

с места.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Никак Вы не хотите, чтоб красиво на трибуну раз в месяц вышли 

наши председатели комитетов.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:17:17. Речь 0 мин 8 сек

Александр Викторович, ну, с другой стороны, вот я хочу сказать, что, 
когда, конечно, стоишь за трибуной и видишь глаза своих депутатов и чув
ствуешь вот эту энергетику... Я бы проголосовала за то, чтобы, конечно, 
второе чтение докладывалось с трибуны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:25. Речь 0 мин 11 сек

Ирина Александровна, я любуюсь вами за трибуной, но не могу не 
поставить предложение нашего коллеги на голосование. Голосуем предло
жение депутата Андреева: выступающие с места по санитарным соображе
ниям.

ГОЛОСОВА- Голосование 
ЛИ: Время: 12:17:36
(п. 12/68) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  19. Против -  9. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:36. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-753 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 23 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ 
И СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:57. Речь 0 мин 9 сек

Тем не менее. Андрей Анатольевич, позвольте, раз уж Ирина Алек
сандровна на трибуне, все-таки рассмотреть еще 13 вопрос. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в часть 3 статьи 23 Закона Ир
кутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области».
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Второе чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:18:07. Речь 0 мин 57 сек

Законопроект находится во втором чтении. Я напомню, что концеп
ция его сводится к тому, чтобы распространить наши социальные выплаты 
для заслуженных работников физической культуры Иркутской области, в 
том числе и на тех наших спортсменов ведущих, заслуженных, которые в 
свое время получили звание "Заслуженный работник физической культуры 
РСФСР". Эта выплата составляет 8116 рублей для тех, кто достиг 80 лет и 
более, и таких у нас 4 человека по области. И, соответственно, выплата 4058 
рублей это для тех, кто не достиг 80 лет.

Мы рассмотрели данный законопроект во втором чтении, и поступи
ли технические правки. Они сформированы в таблицу одобренных попра
вок. Решение комитета: принять данный законопроект во втором оконча
тельном чтении с учетом таблицы одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:04. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. 
Желающие выступить? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:19:12
(п.13/69) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:12. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору области 
для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 12:19:31
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-723 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНЫХ ТАРИФАХ НА ТЕПЛО-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 13/70)
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ВУЮ ЭНЕРГИЮ (МОЩНОСТЬ), ТЕПЛОНОСИТЕЛЬ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:55. Речь 0 мин 20 сек

Так, переходим к 14 вопросу. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области "О льготных та
рифах на тепловую энергию (мощность), теплоноситель". Второе чтение. 
Докладывает Труфанов Николай Степанович, председатель комитета по 
собственности и экономической политике. Николай Степанович, прошу с 
места. Платья у вас все равно нет нового. (Смеется).

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:20:15. Речь 0 мин 44 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесении 
изменений в статью 4 Закона Иркутской области «О льготных тарифах на 
тепловую энергию, теплоноситель». Второе чтение. Комитетом проведена 
рабочая группа, отработаны поправки, которые внесены в установленный 
срок группой депутатов Законодательного Собрания. Поправки носят уточ
няющий характер. Поправки рассмотрены на комитете, одобрены. В связи с 
этим вам предлагается таблица одобренных поправок. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять ука
занный проект закона Иркутской области во втором окончательном чтении 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:59. Речь 0 мин 13 сек

Вопросы к докладчику. Желающие выступить? Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:21:12
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:12. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору области 
для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/72)

Время: 12:21:29
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:29. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-720 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:44. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О градостроительной деятельности в 
Иркутской области». Законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области. Второе чтение. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:21:59. Речь 0 мин 47 сек

Коллеги, вашему вниманию, предлагается проект закона «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О градостроительной деятель
ности в Иркутской области». Комитетом проведена рабочая группа, отрабо
таны поправки, которые внесены группой депутатов Законодательного Со
брания. Поправки направлены на приведение проекта закона в соответствие 
с Градостроительным кодексом Российской Федерации. Часть поправок но
сит юридико-технический характер. Поправки рассмотрены на комитете, 
одобрены. В связи с этим вам предлагается таблица одобренных поправок. 
В соответствии с решение комитета рекомендуем Законодательному Собра
нию принять указанный проект закона Иркутской области во втором чтении 
и продолжить работу над проектом закона в третьем чтении. Срок внесения 
поправок - 1 декабря 2020 года. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:46. Речь 0 мин 10 сек

Так, коллеги, вопросы к докладчику. Желающие выступить? Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:22:56
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(п. 15/73) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:56. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Принять проект закона во втором чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде попра
вок для рассмотрения в третьем чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним в 
ЛИ: третьем чтении
(п. 15/74) Время: 12:23:23

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:23. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 1 де
кабря.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-696 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 16 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:48. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 16 Закона Иркутской области «О градостроительной дея
тельности в Иркутской области». Второе чтение. Докладывает Труфанов 
Николай Степанович, председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике. Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:24:14. Речь 0 мин 55 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесении 
изменений в статью 16 Закона Иркутской области «О градостроительной 
деятельности в Иркутской области». Второе чтение. В рамках работы во 
втором чтении комитетом проведено несколько рабочих групп. Отработаны
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/75)

поправки, которые внесены группой депутатов. Следует отметить, что часть 
поправок направлена на приведение проекта закона в соответствие с Градо
строительным кодексом Российской Федерации. Другая часть поправок но
сит юридико-технический и уточняющий характер. Также есть поправки, 
устраняющие коррупциогенные факторы. Поправки рассмотрены на коми
тете, одобрены. В связи с этим вам предлагается таблица одобренных по
правок. В соответствии с решением комитета рекомендуем Законодатель
ному Собранию принять указанный проект закона Иркутской области во 
втором окончательном чтении и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:09. Речь 0 мин 6 сек

Прошу, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Голосуем. 
Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:25:14
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/76)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору области 
для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 12:25:33
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:33. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАН
НОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ПРЕДОСТАВЛЕ
НИИ ИНФОРМАЦИИ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ. РЕКОНСТРУКЦИИ, КАПИТАЛЬНОМУ
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РЕМОНТУ ОБЪЕКТОВ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА, ПОВРЕЖДЕННЫХ В РЕ
ЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, СЛОЖИВШЕЙСЯ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОД
КА, ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:51. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос № 17. Проект постановления «О парламентском запросе За
конодательного Собрания Иркутской области временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву И.И. о предоставле
нии информации по строительству, реконструкции, капитальному ремонту 
объектов капитального строительства, поврежденных в результате чрезвы
чайной ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными 
дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской обла
сти». Докладывает Лобанов Максим Александрович, заместитель министра, 
осуществляющий полномочия министра строительства, дорожного хозяй
ства Иркутской области. Пожалуйста, Максим Александрович, мы вас слу
шаем.

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия 
министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:26:35. Речь 8 мин 10 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Александр Викторович. В 2019 
году 18 сентября утверждена Правительством Российской Федерации Про
грамма по восстановлению жилья, объектов связи, социальной и комму
нальной, энергетической, транспортной инфраструктур, а также гидротех
нических сооружений, которая была уточнена 4 июля 2020 года. В соответ
ствии с данной Программой Правительству Иркутской области необходимо 
обеспечить выполнение 200 мероприятий, или 266 объектов. Из них 93 - это 
строительство, 63 - капитальный ремонт, 62 - ремонт, 20 - монтаж модуль
ных зданий, 17 - реконструкция, 11 мероприятий не капитального характе
ра. На текущий момент уже работы выполнены по 116 объектам. В работе 
находятся 56 объектов. Получены положительные заключения или объекты, 
на которые не требуются заключения, - на 35 объектов. Не получены поло
жительные заключения государственной экспертизы по 59 объектам. Но по 
ним у нас план на 2020 год - 43 и на 2021 год - 16. В настоящее время пере
дана на экспертную оценку 21 документация. Осуществляется также проек
тирование, но еще не представили документы в экспертизу, по 29 объектам. 
Не преступили к проектированию по 9 объектам.

Хотел бы отметить то, что уже сейчас мы видим риски отставания по 
срокам от плана-графика, который мы утвердили Правительством Иркут
ской области, по 60 объектам. Это 30 объектов соцназначения, 11 комму
нального хозяйства, 8 объектов жилья и 4 объекта инженерной инфраструк
туры. Также один объект - это автомобильный мост и 6 объектов это - феде
ральная собственность. Из 60 объектов по 39 - это проектная документация, 
нарушения, связанные с некачественной работой проектной организации, 21 
объект - это у нас строительно-монтажные работы, по 10 объектам также 
связаны с нарушением исполнения условий контракта подрядными органи
зациями, в частности сроков.

Также основными направлениями ликвидации последствий чрезвы
чайной ситуации являются строительство и капитальный ремонт объектов

78



социальной сферы. Что касается объектов жилищного строительства, всего 
планируется построить 841 жилое помещение. На данные цели из областно
го и федерального бюджетов выделено 3,1 миллиарда рублей. На текущий 
момент уже введено 137 жилых помещений. До конца года мы планируем 
обеспечить ввод в эксплуатацию 643 жилых помещений. До 1 июля 2021 
года у нас план ввода 61 жилое помещение. Таким образом, к июлю 2021 
года ввод объектов жилищного строительства будет обеспечен в полном 
объеме.

Хотел бы отметить, что риски, которые мы выявили сегодня по от
ставанию, они в большинстве связаны... ну, часть есть объективные, часть 
есть необъективные. Из объективных - это закрытие границ, нехватка рабо
чей силы и нарушение поставки оборудования, которое также связано с 
ограничениями границ.

В 2020 году будут завершены работы по капитальному ремонту по
страдавших жилых помещений. Всего их 2598. На текущий момент службой 
заказчика Иркутской области уже издано свидетельств на 2511 поврежден
ных жилых помещений на общую сумму 825 миллионов. Завершен капи
тальный ремонт уже более чем в 2000 помещений. По 477 жилым помеще
ниям работы будут выполнены до 30 ноября 2020 года. Службой заказчика 
точечно отрабатываются вопросы с каждым жителем пофамильно. Здесь у 
нас риски мы наблюдаем, но они контролируемые.

По капитальному ремонту поврежденных объектов социального 
назначения в рамках Программы предусмотрена реализация 52 мероприя
тий. На текущий момент завершена реализация уже 39. До конца 2020 года 
будет обеспечен ввод в эксплуатацию 11 мероприятий. Реализация одного 
мероприятия запланирована на 2021 год.

Всего в рамках Программы также предусмотрена реализация меро
приятий по строительству, реконструкции и монтажу 64 объектов социаль
ной сферы. На текущий момент завершено строительство, введены в экс
плуатацию 14 объектов, финансирование которых осуществлялось за счет 
внебюджетных фондов путем партнерства вертикально интегрированного.

Хотел бы отметить, что Председателем Правительства Российской 
Федерации дано поручение выделить Иркутской области в 2020 году из ре
зервного фонда средства на финансирование 6 социальных объектов. В 
настоящее время мы уже заключили соглашение с федеральным центром. 
Уже на один объект вышла подрядная организация. По пяти объектам за
планировано подписание госконтрактов сегодня в 17.00 у нас, Игорь Ива
нович, Губернатор Иркутской области, лично поручил в его присутствии 
обеспечить подписание данных контрактов. Финансирование строительства 
в 2021 - 2022 годах запланировано за счет областного бюджета на данные 
объекты, но Игорем Ивановичем поставлена задача проработать с феде
ральным центром на софинансирование по данным объектам. Работа уже 
начата.

По разделу Программы «Строительство и реконструкция объектов 
инженерной защиты» предусмотрено строительство 11 дамб. Общая сумма 
финансирования составила в 2020 году 1 миллиард 632 миллиона. Из них 
межбюджетный трансферт 1 миллиард 289 миллионов. Государственные 
контракты заключены по всем объектам. Работы выполняются также на 
всех объектах. По 4 объектам, строительство которых запланировано с 2021 
года, ведутся проектные работы. До конца года мы планируем обеспечить 
завершение данных работ и прохождение экспертизы.

Вопрос исполнения плана-графика. Вот в завершение своего доклада 
я бы хотел отметить, что он находится на личном контроле у Губернатора 
Иркутской области. С нами в очень таком сильном контакте работает Мин-
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строй России. Сегодня у нас присутствует советник Министра. Но, кроме 
того, хотел бы еще сказать, что мы подключили Союз строителей Иркут
ской области, который также на еженедельной основе оказывает содей
ствие, чтобы у нас подрядные организации мигрировали свою рабочую силу 
с других объектов на те объекты, по которым мы обязаны просто сегодня 
выполнить задачи, перед Федерацией в том числе.

Доклад окончен. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:45. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Светлана Петровна Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:34:50. Речь 0 мин 10 сек

Скажите, пожалуйста, по вашей оценке водозабор - очень важный 
объект в городе Нижнеудинске - будет выполнен в срок?

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия 
министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:35:00. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо за вопрос. Да, по водозабору мы исков не наблюдаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:09. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:35:12. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, спасибо за доклад. Мы видим нера
достную картину. И вы назвали одну из объективных причин - это невы
полнение данных задач, закрытие границ и в связи с этим отсутствие рабо
чих строительных специальностей. Получается, наш регион без привлече
ния иностранной рабочей силы не способен решать те задачи, которые ста
вятся Президентом Российской Федерации. Сколько есть вакансий в цен
трах занятости рабочих специальностей? Обращаются ли туда наши строи
тельные организации и как эти вакансии используют, для того чтобы сего
дня в Тулуне, Тулунском районе завершить те задачи, которые сегодня кон
тролирует сам Президент Российской Федерации? Спасибо.

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия 
министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:36:09. Речь 1 мин 0 сек

Благодарю за вопрос. С центром занятости мы в ежедневном режиме
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работаем. Хотел бы отметить, что такая проблема, с которой мы столкну
лись, она не только в Иркутской области. Это по всей стране мы наблюдаем. 
И действительно сейчас мы привлекаем максимально все возможные ресур
сы, для того чтобы привлечь рабочую силу, которая у нас есть в регионе. Но 
мы должны смотреть правде в глаза, что у нас подрядные организации не 
были готовы к такому резкому изменению их привычных условий труда. У 
них есть поименные списки, которые мы сейчас отрабатываем в точечном 
порядке, чтобы увеличить все-таки объем выполненных работ на объектах, 
и привлекаем специалистов по возможности с других регионов. С Бурятии у 
нас, с Красноярска едут. Здесь нам очень активно помогает, еще раз отмечу, 
Союз строителей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:37:09. Речь 1 мин 26 сек

Среди депутатов есть руководители крупных предприятий: Илья 
Алексеевич, Вепрев Алексей Александрович. Скажите, пожалуйста, вы при
влекаете иностранную рабочую силу, для того чтобы решить свои задачи на 
своих предприятиях? Понимаете, это уже становится не смешно, когда мы 
используем иностранную рабочую силу. Бери больше, кидай дальше. У нас 
есть училище, у нас есть техникум для подготовки рабочих специальностей. 
Почему сегодня именно строительная отрасль оказалась в такой ситуации, 
что без иностранной рабочей силы они не могут сегодня строить никакие 
объекты? Давайте эту задачу поставим, запишем протокольное поручение, в 
том числе проработаем и нашими комитетами, для того чтобы использовать 
нашу рабочую силу и сделать престижной рабочую профессию. Да, я пони
маю, что 15 лет вы эксплуатировали иностранцев, не строили ничего для 
них, социальные обязательства не выполняли. Но надо прекратить вот та
кую деятельность нашим строительным организациям, пора уже действи
тельно. Мы всю страну отстроили своими рабочими. Давайте тоже Мин
строй подключайтесь вместе с Минтрудом, решайте вот эти задачи. Ну, это 
стыдно сегодня слушать ваш доклад, когда говорите, что из-за закрытия 
границ мы не можем решить задачи, поставленные Президентом Россий
ской Федерации.

ЛОБАНОВ М.А. Комментарий можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:35. Речь 0 мин 11 сек

Конечно, это был вопрос.

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия 
министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:38:46. Речь 1 мин 10 сек

Значит, хотел бы отметить, что мы не не можем выполнить задачи. 
Задачи будут выполнены неукоснительно. Вопрос только в том, что строи
тельная отрасль действительно не была готова. Мы оказываем это содей-
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ствие. На объектах работают местные жители, бригады, выехавшие с Буря
тии в том числе, я еще раз повторю. По вопросу того, что привычный меха
низм привлечения рабочей силы, он показал сбой, - это действительно так. 
Здесь бы я хотел отметить большую работу, которую мы сейчас ведем с 
НИИСКом, федеральная структура под председательством Губернатора. 
Мы эту задачу поставили, он поддержал. На территории Иркутской области 
мы уже в этом году формируем программу повышения квалификационного 
кадрового состава. Поэтому, я думаю, в ближайшей перспективе на следу
ющий год у нас эта программа уже будет работать. И все-таки задача дей
ствительно обучить местных жителей и привлекать к строительным объек
там. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:56. Речь 1 мин 53 сек

Максим Александрович, вопрос у меня к Вам. Вот парламентский 
запрос, он ведь родился не для того, чтобы депутаты поставили галочку на 
теме озабоченности ходом восстановительных работ. Мы хотим объектив
но, хотели понять от вас объективную информацию, почему такой вялый 
план-график восстановительных работ? В чем настоящие причины, в чем 
недоработка самого министерства, в чем недоработка Правительства Иркут
ской области и, самое главное, что теперь-то будет предпринято и какой 
сейчас-то будет прорыв? Ведь посмотрите, из 1500 планируемых домов по 
ИЖС построили 160. Объекты энергетики - даже нет проектов. Сети есть, 
но недостаточно. Проблема подключения уже построенных домов и 
соцобъектов к теплу, воде, электричеству. Котельных новых нет и даже, я 
не знаю, планируется, не планируется? Мы бы хотели так точка - тире, но 
очень объективно и сжато понять, не вялый доклад на основе вялого графи
ка, а с завтрашнего дня Правительство предпринимает какие-то новые под
ходы, и это мы ускорим, мы успеем, мы не заморозим введенное построен
ное жилье и т.д. Вот хотелось бы такая, очень кратко... Вы могли бы какое- 
то резюме сделать, чтобы вселить в нас успокоенность тем, что сейчас все 
пойдет по-другому? Спасибо за внимание.

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия 
министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:41:49. Речь 1 мин 26 сек

Да, Александр Викторович, абсолютно верное замечание. Я лично 
выезжаю системно в Тулун. И честно, у нас были вопросы именно органи
зации системной и синхронизации всех подрядных организаций. Сегодня у 
нас служба заказчика абсолютно изменила подход. У нас определены ответ
ственные, именно на каждом объекте закреплены. Мы в ежедневном режи
ме мониторим ситуацию. И объекты, которые вы назвали, количество жи
лых помещений, они у нас будут введены в эксплуатацию до конца текуще
го года. Да, риски есть. Я это не отрицаю. Но они контролируемые. И сего
дня лично Губернатор Иркутской области этот вопрос держит на своем кон
троле. Подписан план-график, в соответствии с которым мы идем. Да, мы 
видим отставание. Но мы в текущем году эти обязательства выполним. От
ставание мы видим не на месяц, не на два, не на год, оно по дням. То есть, я 
думаю, здесь не надо мне какими-то лозунгами разговаривать и вселять в 
кого-то надежду. Мы живем в реально сложной картине, но она контроли
руемая. Мой доклад окончен. Еще вот, с вашего позволения, директор
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службы заказчика Алексей Геннадьевич Грешилов хотел бы тоже допол
нить, если есть возможность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:15. Речь 0 мин 9 сек 

Пожалуйста.

ГРЕШИЛОВ А.Г. - директор «Службы заказчика Иркутской области» 
ОТВЕТ: Время: 12:43:25. Речь 3 мин 13 сек

Добрый день, коллеги. По вопросам энергетики. У нас заключены 
контракты, проводятся публичные слушания. И в этом году, мы думаем, по
лучим проекты. Мы не думаем, мы получим проекты. Со следующего года, 
как и стоят в графике, будем выполнять данные виды работ по реконструк
ции сетей. По котельным тоже, у нас все запроектированы, проекты ведутся. 
Получаем проекты, отыгрываем на строительство котельных и запускаем их 
в соответствии с графиком. Котельные у нас идут по Нижнеудинску, она 
нам нужна, котельная, в следующем году в связи с началом строительства 
школы на 550 мест и детского сада, а также вводом объекта в эксплуатацию 
- двух многоквартирных домов по программе переселения граждан. Также 
там планируется строительство поликлиники тоже к данной котельной. 
Также котельная планируется строительство в Березовой роще для подклю
чения школы на 1275 мест, детского садика на 220 мест и физкультурно- 
оздоровительного комплекса. Все котельные находятся в графике. Поэтому 
отставания есть небольшие, мы с ними согласны. Мы наверстываем это, 
проговариваем, прорабатываем с экспертизами: с Главгосэкспертизой, с 
ФАУ, нашей экспертизой. По многоквартирным домам у нас отставание 
было на две недели. Отставание сейчас наверстываем. Еженедельно, еже
дневно у нас идет планерное совещание. Графики мы направляем. Держит 
на контроле Министерство строительства Российской Федерации. Отправ
ляем им фотографии и графики производства работ. Все ведем, для того 
чтобы ввести 596 жилых помещений в декабре месяце, до 15 декабря, и пе
редать гражданам их, чтобы уже непосредственно новоселье встретили и 
встречали новый год в уютных помещениях, которые мы с вами запланиро
вали и готовы будем передать. 42 индивидуальных жилых дома по про
граммам по грунтовым водам мы уже передали. Люди живут в данных по
мещениях. В общем, работу ведем и пытаемся нагнать то упущенное время, 
которое было. Минстроем сейчас идет также контроль, жесткий контроль. 
Отчитываемся. Губернатором Иркутской области проводится штаб. Бук
вально сегодня в 5 часов будет данный штаб. Все данные виды идут на кон
троль. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:38. Речь 1 мин 7 сек

Вот только что исполняющий обязанности министра сказал вам: не 
надо здесь разговаривать лозунгами. Мы ставили этот вопрос на парламент
ский контроль, для того чтобы нам сейчас зажгли на экране: объект № 1 - 
вводный срок, отставание, причины; объект № 2 - вводный срок, отставание,
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причины; и так по всем основным социальным объектам и по сетям обеспе
чения. Поэтому я предлагаю, коллеги, не снимать парламентский запрос с 
контроля и выслушать доклад министра. Нет, даже не лозунгами, а какими- 
то там вялыми цифрами. Мы хотим объективно понимать ситуацию, риски 
и угрозы. Для этого и существует парламентский контроль и право депута
тов осуществления этого парламентского контроля. Поэтому, коллеги, у нас 
есть проект постановления на эту тему, да, но предлагаю... Вот что нам 
нужно сделать, чтобы не снимать парламентский запрос?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:47:45. Речь 0 мин 23 сек

В соответствии с Законом «О Законодательном Собрании Иркутской 
области» по результатам рассмотрения парламентского запроса принимает
ся одно из постановлений, которое отражает соответствующую оценку. Ес
ли проект постановления не принят, то есть не набрано за него необходимое 
число голосов, то работа по парламентскому запросу продолжается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:08. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Николай Степанович, позицию профильного комитета.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:48:10. Речь 0 мин 29 сек

Коллеги, информация, представленная Правительством Иркутской 
области по данному парламентскому запросу, детально рассмотрена на за
седании комитета. В связи со статьей 29 Закона Иркутской области «О За
конодательном Собрании Иркутской области» комитет рекомендует при
знать ответ на парламентский запрос удовлетворительным и принять его к 
сведению. Поэтому как депутаты проголосуют, так и будет, но решение ко
митета: принять к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:40. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Позиция комитета: признать ответ удовлетворительным. 
Ну, ответ мы сегодня слышали. Уважаемые коллеги, ставлю принятие по
становления на голосование.

Принять постановление

Время: 12:48:54
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  8. Против -  15. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Не принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:54. Речь 0 мин 24 сек

Решение не принято. Таким образом, парламентский запрос остается 
на контроле.

18. ИНФОРМАЦИЯ «О РАССМОТРЕНИИ РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОВЕДЕННОЙ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРЕДОСТАВЛЯЕ
МЫХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ В СООТВЕТСТВИИ С ЗАКОНОМ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28 ИЮНЯ 2012 ГОДА № 62-03 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗА
ЦИЙ», ЗАКОНОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 4 ИЮЛЯ 2012 ГОДА № 78-03 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОНИЖЕННЫХ НАЛОГО
ВЫХ СТАВКАХ НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОДЛЕЖАЩЕГО ЗАЧИСЛЕ
НИЮ В ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ, ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ НАЛОГОПЛАТЕЛЬ
ЩИКОВ», ЗАКОНОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28 ИЮНЯ 2017 ГОДА № 51-03 «О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ», ЗАКО
НОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12 АПРЕЛЯ 2019 ГОДА № 21-03 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ» (БЕЗ 
ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:19. Речь 0 мин 57 сек

Переходим к вопросу № 18. Информация рассмотрения результатов 
проведенной правительственной оценки эффективности предоставляемой в 
Иркутской области налоговых льгот. В соответствии с законом Иркутской 
области от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении изменений в закон Ир
кутской области о налоге на имущество организаций. Законом Иркутской 
области от 4 июля 2012 года № 78-03 «О внесении изменений в закон Ир
кутской области о пониженных налоговых ставках, налога на прибыль орга
низаций». Подлежащего зачислению в областной бюджет для отдельных 
категорий налогоплательщиков. Законом Иркутской области от 28 июня 
2017 года № 51-03 «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области». Законом Иркутской области от 12 апреля 2019 года № 21-03 «О 
внесении изменений в закон Иркутской области о транспортном налоге за 
2019 год».

Принимается без доклада.

19. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО 
ПОРУЧЕНИЯ 9-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТ 16 АПРЕЛЯ 2014 ГОДА № 9 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:16. Речь 0 мин 29 сек

Переходим к вопросу № 19. И не голосуем, да, вопрос № 18. Перехо
дим к вопросу № 19. Информация об исполнении комитетом по бюджету,
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ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного пору
чения 9-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 16 ап
реля 2014 года № 9 (без доклада). Принимается без доклада.

20. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО 
ПОРУЧЕНИЯ 50-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ОТ 17 МАЯ 2017 ГОДА № 21 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:46. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 20. Информация об исполнении комитетом по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного пору
чения 50-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области (получа
ется, предыдущего созыва) от 17 мая 2017 года № 21. Без доклада.

21. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО 
ПОРУЧЕНИЯ 10-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ОТ 20 ФЕВРАЛЯ 2019 ГОДА № 3 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:10. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 21. Информация об исполнении комитетом по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного пору
чения 10-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 20 
февраля 2019 года№ 3. Принимается без доклада.

22. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО 
ПОРУЧЕНИЯ 32-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ОТ 09 ДЕКАБРЯ 2015 ГОДА № 15 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:28. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 22. Информация об исполнении комитетом по бюджету, 
ценообразования, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного пору
чения 32-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 9 де
кабря 2015 года № 15. Принимается без доклада.

23. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О РЕАЛИЗАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДО-
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ПОЛНИТЕЛЬНЫХ ГАРАНТИЙ ПРАВ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ 
ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ 
БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, НА ЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:50. Речь 0 мин 26 сек

Таким образом, коллеги, мы переходим к вопросу № 23.
Правительственный час «О реализации в Иркутской области допол

нительных гарантий прав детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро
дителей, на жилое помещение». Докладывает Быргазова Марина Алексан
дровна - министр имущественных отношений Иркутской области. Пожа
луйста, Марина Александровна, вам слово.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:52:16. Речь 23 мин 40 сек

Здравствуйте, Александр Викторович, уважаемые депутаты. В отно
шении информации по обеспечению детей-сирот жилыми помещениями. 
Вот я бы начала, прежде всего, с создания организационно-правовых основ 
и дальнейшего их совершенствования по обеспечению детей-сирот жилыми 
помещениями, поскольку как организована работа, так, собственно, мы и 
получим результаты. Нам во многих заключениях и замечаниях говорилось 
о том, что недостаточно людей работает в этом направлении, это семь чело
век в министерстве имущественных отношений. Но мы работаем в рамках 
заданных нам параметров, не просим деньги из бюджета.

Что сделано для того, чтобы наладить или усовершенствовать эту 
работу? Прежде всего, у нас контракты в министерстве размещал один че
ловек, он в том числе все контракты обрабатывал, и введена еще одна став
ка и принят еще второй человек. Если вы обратите внимание на цифры, в 
2022 году будет предоставлено на покупку, приобретение жилья для сирот 2 
млрд 700 млн, это достаточно большое количество контрактов на покупку 
1730 жилых помещений, поэтому это важное направление работы, когда во
время, своевременно размещаются контракты на приобретение жилья. Т.е. 
мы ввели ставку одного человека, и, кроме того, вот, например, Игнатенко 
нам предлагал даже создать учреждение, которое будет заниматься этой ра
ботой. Мы подтянули здесь фонд имущества Иркутской области, изменили 
его штатное расписание. Фонд занимается не только квартирами детей- 
сирот, но и вообще казной. И мы создали там отдел на семь человек, кото
рые будут заниматься вопросами контроля за использованием и сохранно
стью объектов казны, в том числе и жилья для детей-сирот. Два человека 
сейчас приняты. Туда предполагается принять профессионалов сметчиков, 
строителей, которые смогут не только обследовать жилой фонд, но и в том 
числе составить тут же сметы на необходимые ремонты и составить грамот
ные акты по результатам обследования. Два человека тоже уже работают 
активно в этом направлении.

Кроме того, важно создать еще и правовую основу, для того чтобы 
организовать надлежащим образом работу. В частности, распоряжением 
министерства имущественных отношений утвержден регламент взаимодей
ствия министерства и фонда имущества по обеспечению контроля за ис
пользованием нанимателями жилых помещений. Например, отдел жилья
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Минимущества готовит планы обследований, направляет в фонд, это плано
вое обследование. Фонд обследует жилые помещения, составляет акты, в 
том числе там, где нужно, сметы, мы знаем уже примерную стоимость ре
монта квартир. Далее направляется опять в отдел жилья, отдел жилья со
ставляет планы-графики работы с жилыми помещениями: либо готовятся 
уведомления сиротам о необходимости ремонта, если они сами ненадлежа
щим образом содержат такие и пользуются жилыми помещениями, либо, 
если сироты допускают проживание посторонних лиц в жилых помещениях, 
опять же уведомление о недопустимости соблюдения правил пользования 
такими помещениями.

Кроме того, в рамках гарантийных обязательств по договорам с за
стройщиками выставляется требование, если это их недостатки при строи
тельстве жилья, требования к управляющим компаниям по ремонту обще
домового оборудования и готовятся иски после составления таких актов, 
например, по выселению, или требования, для того чтобы там были прове
дены необходимые ремонты, если ненадлежащее содержит сам сирота или 
допустил проживание других лиц.

Кроме того, приказом министерства утверждено Положение о прие
мочной комиссии по приему-передаче жилых помещений в государствен
ную собственность Иркутской области, и распоряжением министерства 
утвержден состав приемочной комиссии. Нередко нам делали такие замеча
ния, что вопросы не регламентированы и, соответственно, ненадлежащим 
образом осуществляется приемка помещений.

Одно из важнейших направлений - принят указ Губернатора № 128 
от 30 апреля 2020 года «Об установлении дополнительной меры социальной 
поддержки в виде социальной выплаты на приобретение жилого помещения 
гражданам, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет». В рамках реализации 
этого указа принято постановление Правительства, которое утверждает По
ложение о порядке и условиях предоставления таким гражданам социаль
ной выплаты. Это лица, которые достигли 23 лет, проживают на территории 
Иркутской области, осуществляют трудовую деятельность на основании 
трудового договора, служебного контракта и имеют детей. Выплата состав
ляет 1,5 млн.

По инициативе прокуратуры Иркутской области министерством раз
рабатывался проект, пилотный проект закона Иркутской области о наделе
нии органов местного самоуправления муниципальных образований от
дельными государственными полномочиями. Согласие на участие в проекте 
выразили муниципальные образования город Братск, Свирск, Зиминское 
городское муниципальное образование и Усть-Удинский район. Проекты 
законов были подготовлены. Вместе с тем мы столкнулись с такой пробле
матикой, что в соответствии с законодательством очередь ведется общая и 
жилье предоставляется общее по всей Иркутской области, жилье предостав
ляется в хронологической последовательности, и мы не можем нарушить 
такие правила. Поэтому министерством сейчас ведется работа по определе
нию способа передачи очередности детей-сирот, которые подлежат обеспе
чению жилыми помещениями, муниципальным образованиям, участвую
щим в пилотном законопроекте. Мы понимаем, что уже на 21 год мы не 
успели, мы будем тем не менее работать с этим законопроектом, и скорее 
всего в 21 году мы представим его в Законодательное Собрание.

Сейчас в прокуратуре находится проект приказа министерства иму
щественных отношений, который определяет порядок обеспечения исполь
зования и сохранности жилых помещений, который как раз и предусматри-
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вает плановую работу: это составление планов до конца года, который 
предшествует году, где будут проверки осуществляться всех жилых поме
щений. Кроме того, возможны согласно этому проекту документа внепла
новые проверки жилья по требованию прокуратуры, органов полиции, де
путатов Законодательного Собрания или иных лиц. Кроме того, там преду
сматривается, что в соответствии с этими планами проводятся проверки, 
устанавливается график и составляется акт, который является приложением 
к этому документу. В акте отражено, как проводится проверка, какие пара
метры отражаются, прежде всего, в каком состоянии находится жилое по
мещение. Если есть недостатки, то причины этих недостатков: либо это мо
жет быть управляющая компания, либо это застройщик, либо это сирота, 
проживают ли посторонние лица и есть ли задолженность у сироты по ком
мунальным услугам, и другие положения, которые определяются в этом ак
те. И далее акт, как я сказала уже, будет передаваться в отдел жилья, кото
рый принимает решение. Решения тоже так же прописаны, о которых я вам 
уже кратко доложила. На самом деле проект приказа проходит сейчас со
гласование в прокуратуре, подготовлено, вместе с тем мы уже работаем в 
соответствии с этими параметрами.

Что касается формирования специализированного жилищного фонда 
для детей-сирот в Иркутской области. Первый слайд показывает число си
рот, которое у нас имеется в Иркутской области на 1 октября, - 10888 чело
век, и видно по слайду, что Иркутская область занимает первое место, со
гласно данным, предоставленным Минпросвещения Российской Федерации, 
по числу сирот, которые нуждаются в обеспечении жилыми помещениями.

Пожалуйста, следующий слайд. Этот слайд показывает, как осу
ществляется прирост сирот ежегодно. Примерно 500 человек ежегодно ста
новятся в очередь на обеспечение жилым помещением, поэтому мы должны 
предоставлять не менее вот этой цифры и даже больше, чтобы очередь дви
галась.

Следующий, пожалуйста, слайд. Количество предоставленных жи
лых помещений в 18 году 410, в 2019-391 жилое помещение. По програм
мам, которые у нас утверждены, мы обязаны предоставить в этом году 850 
жилых помещений, но по нашим планам это будет 907 жилых помещений.

Далее вам расскажу, как мы сейчас это обеспечиваем. На реализацию 
программы «Обеспечение жилыми помещениями детей-сирот» в 20 году 
предусмотрен следующий объем средств: это 1,5 млрд, т.е. 1 млрд 500 3 млн 
791 тыс. рублей. Из этого объема средств 200 млн передано министерству 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области для вы
платы социальной выплаты, извините за тавтологию. На 100 млн выплата 
уже предоставлена 63 детям-сиротам. Минсоцразвития расскажет, что это 
достаточно эффективная мера поддержки. Дополнительно 100 млн доведе
ны до минсоцразвития 8 октября 2020 года, очередь давно уже сформирова
на желающих получить эту выплату. Все получают ее опять же в порядке 
очередности. И до конца года минсоцразвития предполагает предоставить 
еще 63 - 64 детям-сиротам такую социальную выплату.

Завершается строительство домов по госконтрактам 18 года в городе 
Шелехове, это 117 квартир, и мы предполагаем, что в конце ноября - начале 
декабря мы начнем заселение в 117 квартир. В городе Иркутске все ожида
ют, это переулок Советский, дом 1, - 240 квартир, передача предполагается 
в декабре 2020 года. Оплата по этим контрактам прошлых лет предусматри
вается в размере 42 млн 878 тыс., эти указанные средства зарезервированы, 
на них контрактование невозможно. Таким образом, в 20 году на приобре
тение жилых помещений предусмотрено 1 млрд 200.

План по реализации подпрограммы на 21 - 22 годы. В 21 году преду- 
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смотрено средств на реализацию подпрограммы в размере 1 млрд 210 млн, 
планируется предоставить 769 жилых помещений, и в 22 году предусмотре
но 2 млрд 724 млн, планируется предоставить 1730 жилых помещений.

Реализация подпрограммы в 2020 году. Как я уже сказала, что план 
по предоставлению жилых помещений согласно программе... 850 жилых 
помещений мы обязаны в этом году предоставить, из них по соглашению с 
Российской Федерацией 430 жилых помещений. По состоянию на 1 октября 
заключено 104 государственных контракта на приобретение 676 жилых по
мещений на общую сумму 987 млн за счет средств 2020 года. По состоянию 
на 1 октября предоставлено 287 жилых помещений. На сегодня еще 65 жи
лых помещений предоставлено. Сейчас мы работаем как раз, поскольку мы 
эти уже контракты заключили, по предоставлению жилых помещений, ко
торые мы приобрели детям-сиротам.

Губернатором Иркутской области Игорем Ивановичем Кобзевым по
ставлена задача перед министерством до 1 декабря предоставить все приоб
ретенные жилые помещения детям-сиротам. Приобретались жилые поме
щения в городе Черемхово, в городе Шелехове и Шелеховском районе, в 
Усолье-Сибирском, в Саянске, в Зиме, Свирске, Братске, Слюдянском рай
оне, Ангарске, Усть-Илимске, Байкальске и Усть-Куте. Всего мы рассчиты
ваем получить в 2020 году 907, как я сказала, жилых помещений. Если бу
дут введены в эксплуатацию 240 квартир в городе Иркутске, это будет 1147 
жилых помещений. И к 1147 помещениям мы прибавляем еще 127 сирот, 
которым выданы социальные выплаты, будут выданы до конца года.

Кассовый расход по состоянию на 1 октября составил 883 млн 773 
тыс. рублей, сейчас эта цифра уже изменилась, она больше. У нас остаток 
средств на 1 октября был 212 млн, мы разместили до 1 октября направлен
ные заявки в минзакупок, эти контракты размещены, сейчас мы подводим 
итоги на сумму 165 млн на приобретение 104 жилых помещений. Сейчас 
уже подводятся итоги по результатам этих государственных контрактов.

Формирование специализированного жилищного фонда для детей- 
сирот в 21 и 22 годах. Следующий слайд, пожалуйста. Планируется... пер
вое - это закупка на вторичном рынке жилья. Слайд куда-то исчез. Первый 
способ - это формирование за счет покупки жилых помещений на вторич
ном рынке жилья. В заключении Контрольно-счетной палаты вы увидите, 
что там говорится на вторичном и на первичном рынке жилья. Имеется в 
виду, что мы не только жилье, которое уже использовано было, приобрета
ем, но в том числе мы покупаем сразу же жилье, которое было построено не 
по договорам долевого участия, а новое жилье. Вот этот способ приобрете
ния за счет покупки жилых помещений позволяет приобрести жилые поме
щения более 33 квадратных метров. Если в 2020 году приобретено 676 жи
лых помещений, то из них 279 квартир составляют более 38 квадратных 
метров.

Следующий способ, который сейчас у вас на экранах, - это заключе
ние договоров долевого участия в строительстве. Министерством в 2021 го
ду планируется заключить договоры участия в долевом строительстве 312 
жилых помещений на сумму 490 млн рублей. Это Черемхово, Ангарск, 
Свирск, Залари. Показано, сколько квартир мы приобретаем, стоимость жи
лья.

Следующий способ - это реализация указа, о котором мы говорили, - 
выплата социальной поддержки детям-сиротам, которые достигли возраста 
более 23 лет. Иркутская область стала третьим субъектом наравне с При
морским краем и Саратовской областью, где установлена такая мера под
держки. Социальная выплата позволит детям-сиротам, которые успешно 
социализировались, имеют семью, постоянный доход от трудовой деятель-
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ности, оформить в собственность то помещение, которое соответствует их 
пожеланию, во-первых, по месту расположения, по площади и планировке. 
Причем для покупки жилья возможно использование не только средств со
циальной выплаты, но и собственных средств, материнского капитала или 
заемных средств, чем и пользуются на самом деле дети-сироты.

На сегодняшний день 63, как я сказала, сиротам предоставлена соци
альная выплата и будет предоставлена еще 64 дополнительно. На 21 год на 
реализацию указа определены предельные объемы бюджетных ассигнова
ний в размере 90 миллионов рублей.

Контроль за сохранностью специализированного жилищного фонда в 
Иркутской области. Мы запланировали провести обследование минимум 
1000 жилых помещений специализированного жилищного фонда Иркутской 
области. В собственности Иркутской области числятся 3145 квартир. Учре
ждением, то есть фондом имущества по состоянию на 1 октября проведено 
обследование 1464 жилых помещений в Ангарске, в поселке Усть- 
Ордынском, в Иркутском районе, в городе Шелехове, Шелеховском районе, 
в Слюдянке, в Усольском районе, в Чунском, в Ольхонском районе, в Брат
ске, в Аларском районе, в Куйтуне, в городе Иркутске, в Заларях, Баяндаев- 
ском районе, в Байкальске, в Зиме, в Зиминском районе. По результатам 
проверки составлены акты осмотра. 78 нанимателям направлены уведомле
ния о недопустимости нарушения условий договоров найма. На 1 октября в 
судебном делопроизводстве находится исковое заявление о расторжении 
договора специализированного найма жилого помещения. Три исковых за
явления об обязании нанимателей провести ремонт жилого помещения удо
влетворены. В адрес застройщиков направлено 7 претензий об устранении 
недостатков жилых помещений. Одновременно учреждением проводится 
работа по выявлению жилых помещений специализированного жилищного 
фонда, требующих проведения ремонтов, в которых не проживают нанима
тели, с целью решения вопроса о расторжении в судебном порядке догово
ров найма специализированного жилищного фонда с последующим предо
ставлением освободившегося жилья другим лицам из числа детей-сирот. 
Нужно сказать, что практика вот судебная, которую получил уже, мы полу
чили, то есть получило министерство по расторжению таких договоров, у 
нас был только один случай расторжения, это когда сирота живет, имеет 
квартиру в другом месте уже в собственности. В этом случае мы расторгли 
жилое помещение. На самом деле суды не выносят решение о выселении 
граждан из жилых помещений.

Подготовлены сметные расчеты для проведения ремонта жилых по
мещений на сумму 29 миллионов. Мы запланировали в следующем году 
провести ремонты жилых помещений и домов для детей-сирот.

Проблемы и пути их решения. Пожалуйста, слайд восьмой. Прежде 
всего нужно сократить очередь детей-сирот, состоящих в списке на получе
ние жилых помещений, это 14925, включая четырнадцатилетних. Необхо
димо 23 миллиарда рублей, и поэтому требуется увеличение объема финан
сирования подпрограммы за счет средств федерального и областного бюд
жета ежегодно. Кроме того, есть пассивная позиция органов местного само
управления по определению земельных участков с развитой инфраструкту
рой под строительство жилья для детей-сирот. Предоставить земельные 
участки у нас согласились Братск, Усть-Илимск Балаганск, Усть-Уда, Зала- 
ри, Свирск. Многие муниципальные образования не могут предоставить зе
мельные участки с развитой инфраструктурой для строительства жилья.

В ряде муниципальных образований отсутствует рынок вторичного 
жилья. В городе Иркутске в очереди числится 2144 человека. Стоимость 
жилья в городе Иркутске 72000 рублей за квадратный метр. И кроме того,
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возбуждено 165 исполнительных производств по исполнению решений.
Как мы собираемся решать эти вопросы? Ну, строить жилье в насе

ленных пунктах, где есть земельные участки с развитой инфраструктурой. 
Нам часто делают замечания, что мы не строим в тех населенных пунктах, 
где нуждаются сироты, есть очередь. Дело в том, что у нас есть требования - 
это благоустроенное жилье, и в том числе там должны быть тепло, вода, 
свет и так далее.

Дальше. Нужно совмещать программы по строительству и предо
ставлению жилья в Иркутской области, по которым возможно предоставле
ние квартир детям-сиротам не более 25 % от общего количества числа квар
тир. Это для бюджетников.

Рассмотреть вопросы о передаче полномочий органам местного са
моуправления, потому что по анализу нашему проведенному 95 % регионов 
Российской Федерации передали полномочия органам местного самоуправ
ления очень успешное. Это, например, успешный опыт Кемеровской обла
сти.

Что касается города Иркутска...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Марина Александровна, прошу простить меня, но Вы нарушаете Ре

гламент. Уже 2 минуты, почти 3 минуты Вы превысили время, отведенное 
на доклад. Пожалуйста, прошу Вас ключевые мысли коротко сформулиро
вать, и мы переходим к содокладчику.

БЫРЕАЗОВА М.А.
В городе Иркутске мы планируем приобретать путем доплаты за 

квадратный метр за счет средств бюджета. В том числе мы собираемся, как 
я сказала, произвести ремонт 31 жилого помещения трех жилых домов спе
циализированного жилищного фонда. Из них один дом в Тайшете, это три 
блок-секции, признан аварийным. Наниматели этого дома подлежат рассе
лению до 1 июня 2021 года.

Мы работаем по определению управляющих компании там, где их 
нет, и в том числе с органами местного самоуправления, управляющими 
компаниями по активизации работы по взысканию долгов с нанимателей. 48 
миллионов на сегодня долги у сирот по коммунальным расходам. Спасибо. 
У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:56. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Марина Александровна. Давайте, коллеги, послушаем со
докладчика. У нас заявлена Плетан Татьяна Ивановна, а потом уже будем 
вопросы формулировать обеим выступающим. Пожалуйста, Татьяна Ива
новна Плетан - заместитель министра социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области, слушаем Вас.

ПЛЕТАН Т.И. -  заместитель министра социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:16:15. Речь 13 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, с 13 года 
порядок реализации права детей-сирот на обеспечение жилыми помещени
ями регламентируется нашим 164 областным Законом. В соответствии с
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этим Законом нашего министерства наделено определенными полномочия
ми, в том числе мы ведем список детей-сирот, подлежащих обеспечению 
жилыми помещениями, выявляем обстоятельства нахождения нанимателей. 
Я не буду перечислять, вы их на слайде все видите. Я хочу подтвердить о 
том, что говорила Марина Александровна, что наша Иркутская область яв
ляется лидером, одним из лидеров субъектов Российской Федерации по 
численности детей-сирот, нуждающихся в жилых помещениях.

Несмотря на то, что мы ежегодно снижаем численность детей, в том 
числе детей, состоящих в органах опеки на учете, данный показатель, он на 
сегодняшний день остается тоже достаточно высоким.

Я приведу просто пример, что в 13 году на учете в органах опеки со
стояло более 20 тысяч детей, на сегодняшний день это 15,5 тысяч. Но это 
тоже очень большое количество. Следует отметить, что на начало 13 года 
при формировании списка детей-сирот от органов местного самоуправления 
были приняты сведения о 10276 таких ребят, те, которые нуждались в обес
печении и не были обеспечены жильем. Основным условием для включения 
в список является отсутствие жилья у детей-сирот, но вот вместе с тем фе
деральным законодательством определены и дополнительные основания, 
позволяющие включить в список лиц из числа детей-сирот и детей-сирот. 
Это такие как проживание с лицами, лишенными родительских прав, это те 
граждане, кто проживает в семье больные хроническими заболеваниями, 
признание жилья непригодным либо несоответствие жилой площади жило
го помещения на каждого члена семьи. На сегодняшний день на 1 октября 
численность детей-сирот, включенных в список, составляет 14826 человек. 
В том числе 2154 человека, в отношении которых установлен факт невоз
можности проживания в ранее занимаемых жилых помещениях. Я хочу ска
зать, что возраст лиц, включенных в список, он от 14 лет до 50 лет. Исходя 
из возрастного состава в список включено 10888 человек. Это те граждане, 
которые достигли возраста 18 лет. Из этого количества 8953 человека обра
тились с заявлениями на предоставление жилого помещения. Я хочу 
немножко пояснить это несоответствие: тех, у кого возникло право, и тех, 
кто обратились с заявлениями. Для нас это тоже является большой пробле
мой. Это связано с тем, что лица, дети-сироты, выходя из организации, не 
всегда обращаются с заявлениями, уходя из замещающих семей, не всегда 
пишут заявления, уезжают с той территории, где они ранее проживали. И 
мы 19 и 20 год потратили очень много сил, чтобы таких граждан разыскать. 
Мы благодарны вот службе МВД нашей областной, благодарны областной 
прокуратуре, которые нам помогли в поиске таких лиц, для того чтобы мы 
их проинформировали и отобрали у них заявления. Таких лиц было более 
700 человек.

Необходимо отметить, что информация о лицах, обратившихся за 
предоставлением жилого помещения, формируется в единый список в хро
нологической последовательности, исходя из даты подачи заявления. И мы 
до 1 ноября эту информацию направляем в министерство имущественных 
отношений, для того чтобы они смогли сформировать жилищный фонд.

Я хочу обратить внимание, что те сложившиеся темпы обеспечения 
детей-сирот жилыми помещениями не позволяют сократить число таких 
лиц в списке.

Вот если в 2017 году в 75 % случаев исключения из списка основа
нием служило обеспечение жильем, то в 19 году 70 % детей-сирот и лиц из 
числа детей-сирот были исключены из списка по иным обстоятельствам, 
таким как, например, оформление жилья в собственность. Мы знаем, что 
эти граждане могут воспользоваться материнским капиталом. Мы сегодня 
имеем еще такой факт, что эти граждане могут встать в список в другом
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субъекте Российской Федерации. И еще один такой грустный случай - это 
смерть такого гражданина. По ситуации на сегодняшний день, это такая она 
сохраняется, и проценты, они на сегодняшний день - это 34,2 %.

Теперь то, что касается прироста в списке лиц из числа детей-сирот. 
В среднем мы прирастаем, вот если мы сейчас следующий слайд посмот
рим, мы прирастаем на 5 %, ну, в среднем. В 17 году это было 5,7 %, в 18 
году - 5,9 %, в 19 году - 4 %. Мы понимаем, что сегодня можно использо
вать иные меры, да, это сохранение имеющихся у детей-сирот жилых поме
щений там, где они ранее проживали. Мы начали очень активно работать в 
этом направлении. Активизированная работа по установлению статуса де
тей-сирот в качестве нанимателей, членов семей нанимателей, признание 
права собственности на жилые помещения, в том числе мы стали активнее 
обращаться в судебные органы, чтобы признать это право в судебном по
рядке.

Я сразу хочу поблагодарить еще Светлану Николаевну Семенову, 
потому что эта тема у нас начала развиваться года три назад, на форуме 
приемных родителей, когда было обращено внимание вот на то, что мы 
должны более активно в этом направлении работать. И здесь можно по
смотреть, если на начало 19 года за детьми-сиротами было... сохранялось 
3940 жилых помещений, то на начало этого года число таких жилых поме
щений составило 4238. Органами опеки ежегодно проводятся контрольные 
обследования жилых помещений. При выявлении ненадлежащего техниче
ского либо санитарного состояния такая информация направляется в упол
номоченные органы по жилищному и санитарному контролю. Более того, 
мы всегда и всем органам опеки нашим подразделениям в муниципальных 
образованиях активнее работать с муниципалитетами и отрабатывать... и 
заключить соглашение в этом направлении.

И еще одна тема. Конечно, мы понимаем, что наши ребята, выходя и 
стен организаций для детей-сирот, выходя из замещающих приемных семей, 
конечно, должны быть подготовлены к самостоятельной жизни. В 31 орга
низации, которые подведомственны нашему министерству, сегодня прожи
вает 990 таких ребят. И мы одним из своих направлений считаем, конечно, 
это.

Во всех учреждениях у нас разработаны программы по подготовке к 
самостоятельной жизни. Более того, я хочу сказать, что мы вместе с фондом 
поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, отработали 
совместный такой проект. Сегодня практически во всех учреждениях обо
рудованы комнаты социально-бытовой адаптации, где дети самостоятельно 
могут подготовить пищу, научиться готовить, научиться составлять себе 
меню.

И еще одним основным, на мой взгляд, таким моментом - это, конеч
но, внедрение наставничества в отношении выпускников. Сегодня 97 таких 
пар создано, когда воспитанник, наставник, общаясь вместе, могут прово
дить вместе время, могут решать какие-то обучающие, такие практические 
мероприятия, в том числе это, конечно, посещение социально значимы мест, 
это подготовка документов, это составление... это, ну, даже элементарно 
зайти в магазин, приобрести продукты питания. Мы благодарны сегодня 
всем, кто откликнулся. Это, еще раз хочу сказать, не только государствен
ные службы и структуры, и, конечно, это общественные организации, и 
"Совет женщин", и в последнее время очень вот к этому важному вопросу и 
советы наших отцов обратились.

Мы создали 27 клубов выпускников. В рамках первого нашего... 
Нашей выставки "Мир семьи. Страна детства" провели первый форум вы
пускников организаций для детей-сирот и посмотрели сегодня, что важно
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для них. Вы знаете, уважаемые коллеги, нам очень помогли, наверное, кол
леги из Москвы, которые как раз в рамках форума приезжали и участвовали, 
и мы сделали две такие фокус-группы, когда они общались с ребятами - вы
пускниками организаций для детей-сирот и те, которые проживают в заме
щающих семьях. Общались с ними они одни, рассказывали, посмотрели, как 
они готовы к семейной жизни, к самостоятельной жизни, как они владеют 
таким социальным пространством. И мы, конечно, думали, что у нас сейчас 
ребята, проживающие в замещающих семьях, конечно, будут на голову по
выше тех ребят, которые живут в организациях. Оказалось наоборот, что 
более самостоятельные, более адаптированные как раз ребятишки, прожи
вающие в организациях. Мы для себя тоже сегодня сделали выводы опреде
ленные с органами опеки, что нам, конечно, эту работу по подготовке более 
таких самостоятельных принятий решений нужно обратить и на замещаю
щие семьи.

Хочу сказать еще об одном моменте, когда нас поддержал фонд Ма
рины Владимировны Гордеевой, и в ряде наших учреждений внедрены так 
называемые тренировочные квартиры. Суть заключается в том, что в от
дельном помещении, обустроенном под жилое помещение, где есть все ат
рибуты обыкновенной квартиры: и печка и спальные места, и гостиная, и 
учебное место, на протяжении 14 дней проживает выпускник наш, и наши 
педагоги готовятся и помогают ему рассчитать квартплату, определить свой 
бюджет, посетить определенные социальные институты. Это, действитель
но, очень так востребовано даже у самих ребят.

И еще одна тема. Мы реализуем проект "Личные деньги" по повы
шению финансовой грамотности воспитанников. Ряд случаев был у нас, ко
гда ребята выходили из наших учреждений и сталкивались с мошенниче
ством, когда... Они и добровольно переводили деньги, и когда граждане 
хитростями вымогали эти деньги, и так далее. Поэтому мы понимаем, что 
их нужно учить и планировать свои расходы, и так далее. Мы учим их об
щаться, учим их работать с банковскими картами. Мы очень благодарны 
банковскому сообществу, которое в наши проекты зашли. Это тот же Сбер
банк работает и так далее.

И еще одна тема. Когда мы выезжаем вместе с нашими коллегами из 
министерства занятости, министерства образования, министерства имуще
ственных отношений в организации для детей-сирот, так называемые про
водим мобильные приемные, когда ребятам тоже рассказываем и их обязан
ности, и их, скажем так, права.

Марина Александровна уже начала рассказывать про новую меру со
циальной поддержки. Действительно, в мае текущего года Губернатором 
было дано поручение разработать указ. Указ был такой разработан 128-й...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Татьяна Ивановна, Вы также превышаете, я прошу прощения, но 

также... Татьяна Ивановна... Татьяна Ивановна! Татьяна Ивановна, Вы слы
шите нас?

ПЛЕТАН Т.И.
Да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Татьяна Ивановна, Вы также превышаете Регламент, вынужден Вам 

сделать замечание. Обратите внимание на время. Продолжайте, пожалуйста.
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ПЛЕТАН Т.И.
Александр Викторович, буквально три минуты. Вот такая выплата 

предоставляется в пяти субъектах Российской Федерации. Мы, действи
тельно, освоили 100 млн, 63 гражданина получили. Я только хочу отметить, 
что 4 человека приобрели жилье, помимо социальной выплаты использова
ли средства материнского капитала. 6 человек использовали заемные сред
ства и 7 человек вложили собственные накопления. 70 % приобрели жилые 
квартиры, 30 % жилые дома с земельными участками. Площадь таких по
мещений разная: от 33 квадратных метров до 105. Мы понимаем, что это 
востребовано. Сегодня мы работаем над проектом областного закона. Если 
депутаты нас поддержат, то Иркутская область станет шестым субъектом 
Российской Федерации, где дополнительная мера будет внедрена. У меня 
все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:57. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Татьяна Ивановна. Пожалуйста, коллеги, позицию... Сле
дующий выступающий - Синцова Ирина Александровна, а потом будем за
давать вопросы.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:30:08. Речь 6 мин 41 сек

Александр Викторович, спасибо. Я хотела бы акцентировать внима
ние на том, что мы сейчас заслушали информацию от двух уполномоченных 
органов, согласно нашему 164 областному Закону, который регулирует рас
сматриваемый нами с вами вопрос. И вообще в процессе подготовки к Пра
вительственному часу я хотела бы поблагодарить и Уполномоченного по 
правам ребенка, и Уполномоченного по правам человека, мы заслушали 
специальный доклад, и, конечно же, Ассоциацию муниципальных образова
ний, потому что у нас очень многие мэры муниципальных образований, 
действительно, активно участвуют в решении этой проблемы. Действитель
но, проблемы, потому что если в 13 году у нас численность была 22 - 23 
тыс. человек, сейчас она значительно уменьшилась, но при всем при этом 
мы занимаем первое место. Это не может не быть, соответственно, для нас 
очень таким знаковым моментом.

Вашему вниманию представлен проект решения по данному Прави
тельственному часу. Я просто несколько моментов скажу, я думаю, что вы 
имеете возможность с ним ознакомиться. Более того, вчера буквально на 
фракции "Единой России" мы также рассматривали этот вопрос. И я благо
дарна докладчикам, что они уже определенную информацию взяли, в том 
числе и с рекомендации депутатов Законодательного Собрания. Но в 
первую очередь нам, конечно, необходимо обратить внимание на числен
ность детей-сирот. А это означает, что социально-экономическая ситуация в 
принципе в регионе, конечно же, сказывается пусть непрямым, а, может 
быть, где-то и прямым, да, косвенным путем на состоянии этого вопроса.

Нельзя не сказать о необходимости увеличения финансирования. Да, 
мы сегодня видим такую динамику, но, коллеги, мы вчера буквально на 
днях были на бюджетной комиссии, и хотелось бы также обратить внима
ние наших коллег из органов исполнительной власти, что... И тут мы, ко
нечно же, опираемся на позицию Губернатора Иркутской области о том. что
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денежные средства заложены и должны быть сохранены и, более того, мо
жет быть, еще и развиты, увеличены в своем размере. Конечно же, вы по 
докладам и... Я благодарна многим депутатам, которые участвовали в мони
торинге при подготовке к данному Правительственному часу, указывается 
проблемная ситуация в городе Иркутске, потому что на протяжении 3 лет не 
выделяются квартиры. Как вы слышали, очередь очень большая - 2144 че
ловека, поэтому мы рекомендуем использовать все, наверное, механизмы, в 
том числе рассматривать возможность аренды, возможность найма, какого- 
то маневренного фонда, для того чтобы разрешать эту проблему. Ребята ни
куда не хотят выезжать. Они совершенно на правах законности объявили о 
своей необходимости получения квартиры в городе Иркутске. И мы очень 
надеемся, что все-таки вот эта тема с 240 квартирами в этом году, она раз
решится. Ну, то, что мы вчера также услышали о том, что возможны соци
альные выплаты и по городу Иркутску, в принципе, наверное, принимается. 
Давайте смотреть, как это нам можно закрепить. Конечно же, порадовало 
нас, потому что уже в этом созыве в 18, 19 году депутаты неоднократно об
ращались о необходимости сохранности специализированного жилищного 
фонда, потому что собственником является министерство имущественных 
отношений, то есть область, и такая комиссия сегодня создана. Более того, 
утверждается порядок. Будем надеяться, что он будет доступен, в том числе 
и для детей-сирот, и для тех, кто непосредственно работает в этой тематике, 
потому что эта тема злободневна. У нас не далее как 2 года назад изменился 
Жилищный кодекс, где введена необходимость надзора, стройнадзора, в том 
числе и над малоэтажным строительством. Ранее эта норма не действовала, 
мы получили определенный результат. Более того, имеем ряд протокольных 
поручений по качеству строительства жилья для детей-сирот, над которыми 
работает наш комитет и депутаты.

Конечно же, вот, пожалуй, самым таким оптимистичным моментом 
во всей этой информации является то, что все-таки неплохо мы входим в... 
завершаем 2020 год. Надеемся, что удастся, несмотря на те проблемы, о ко
торых уже сегодня говорилось на сессии по строительному блоку, нам при
нять все квартиры и, соответственно, заселить их. Ну, и самое главное, по
жалуй, это то, что у нас появились социальные выплаты. Пока сейчас это 
только 63 человека. Будет увеличен, как вы слышите, еще 64 человека по
лучат социальные выплаты. Радует, что... Это, конечно, касается для тех де
тей-сирот, которые достигли двадцатитрехлетнего возраста. Более того, 
имеют семью и имеют работу. Вот эти 2 момента, которые были обозначе
ны Губернатором в своем указе, конечно же, играют роль. И мы смотрим, 
что добавляется и материнский капитал, и какие-то свои сбережения, и 103, 
105 квадратных метров жилья, приобретенное помимо того, что мы обеспе
чили только 33 квадрата плюс минус 5, да, своей социальной выплатой, это 
говорит о многом.

Поэтому, уважаемые коллеги, мы считаем, что, наверное, вот эта те
ма должна быть зарегулирована законодательно. Мы готовы работать над 
законом. И, конечно же, в принципе работать над решением проблемы в це
лом.

Решение комитета: рекомендовать Правительству Иркутской области 
обозначенные направления работы, они представлены вашему вниманию, 
принять информацию к сведению и опубликовать постановление по данно
му вопросу.

Но я думаю, что каждый в своем округе непосредственно будет ра
ботать над мониторингом этого вопроса. И еще хотела бы, наверное, доба
вить, потому что это отражено, но я не сказала об этом. Конечно, на сегодня 
у нас практически во всех муниципальных образованиях есть дети-сироты,
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но строительство ведется не во всех. Северные территории у нас не строят, 
а, наверное, стоит все-таки посмотреть с учетом малоэтажного и индивиду
ального строительства решение этой проблемы, в том числе и с тех терри
торий, где проживают дети-сироты, у которых социальные связи, у которых 
там является родным краем просто-напросто, они никуда не хотят уезжать, 
чтобы мы строили квартиры там, где проживают дети-сироты и они зареги
стрированы. Спасибо. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:49. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, уважаемые коллеги, 
вопросы. Вопрос, пожалуйста, Александр Алексеевич, Ваш вопрос.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:36:57. Речь 0 мин 24 сек

У меня вопрос к обоим докладчикам, к Марине Александровне и Та
тьяне Ивановне. Вот реализуя перечисленный комплекс дополнительных 
мер по обеспечению детей-сирот жильем, все-таки какой результат реально 
мы планируем получить в ближайшие годы, то есть в части сокращения 
очереди или выделение жилья дополнительного? То есть мер много, а ре
зультат реальный какой будет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:37:21. Речь 1 мин 7 сек

Еще раз повторяю, что в этом году мы 850 должны получить, это 
обязанность в рамках тех средств, которые предусмотрены. Мы планируем 
гораздо больше, 907. Как я сказала, что если 240 квартир в Иркутске введет
ся, то это будет 1147 жилых помещений, и плюсом сюда идут 127 выплат, 
плюсом к 147 жилым помещениям. Это реальный результат, который мы 
хотели бы получить к концу этого года.

Что касается следующих лет, то я тоже озвучила, и был слайд. Мы 
говорили о том, что в следующем году мы должны, обязаны 769 жилых по
мещений предоставить, 90 миллионов предусмотрено на выплаты плюсом 
вот к этим деньгам. И в 2022 году предусмотрено у нас на реализацию про
граммы 2 миллиарда 724 миллиона, планируется... не то, что планируется, 
мы обязаны предоставить 1730 жилых помещений. Вот такие планы. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:28. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Светлана Михайловна Петрук.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:38:31. Речь 0 мин 22 сек 
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Марина Александровна, я вот хочу еще раз переспросить. Вы сказа
ли, что в Иркутске будет построен дом, 240 квартир по улице Советской. 
Правильно ли я поняла?

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:38:53. Речь 0 мин 8 сек

Да, он уже построен, его готовность очень высокая. Там проблемы 
возникают по техническому присоединению, по подъездным путям, реша
ется сейчас до конца.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:39:01. Речь 1 мин 16 сек

Теперь у меня предложение, наверное. Я хочу сказать, что в городе 
Братске на улице БГС, 39 есть дом из 36 квартир. 30 квартир - это дети- 
сироты. Это ваше имущество как Минимущества. И моя управляющая ком
пания обслуживала данный дом. На сегодняшний день мы отказались от не
го, потому что 3 года с вами, можно сказать, не был найден диалог в части и 
утверждения каких-то тарифов или вообще участия в ваших собраниях об
щего имущества в доме. Поэтому я хочу сказать, что мое предложение было 
бы то, чтобы дети-сироты, они расселялись в квартиры, а не 30 квартир в 
36-квартирном доме было отдано им, а хотя бы по 3 квартиры в разных до
мах. Потому что, мы же понимаем, Вы только что озвучили о том, что есть 
проблемы, что нужно их обучать, как вести домовладение, как платить пла
тежи, очень большие долги. И мне хотелось бы, чтобы вы на это обратили 
внимание, чтобы потом не пришлось выделять денежные средства, для того 
чтобы ремонтировать эти дома, содержать. Большое спасибо.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:40:17. Речь 0 мин 39 сек

Светлана Михайловна, я пометила этот дом. Последний слайд, если 
можно снова показать, пожалуйста. И мы запланировали на следующий год 
ремонты всех жилых помещений. Надо посмотреть, насколько там преду
смотрен Братск. Однозначно свяжемся по этому адресу, посмотрим всю 
проблематику по этому дому. Последний слайд, пожалуйста, вот 10-й. И 
ремонт жилых помещений. Так, я не вижу здесь Братска, значит, мы поме
чаем и будем работать в том числе по нему. И сейчас, по крайней мере, мы 
однозначно будем реагировать активно на все обращения. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:56. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:40:57. Речь 0 мин 36 сек

У меня вопрос такой. К сожалению, очередь не только изменяется 
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тем, что из нее выбывают получившие жилье, но она, к сожалению, и по
полняется. И вот мы не услышали, к сожалению, ответа на вопрос: а как из
меняется очередь количественно? Она уменьшается? Она стабильна или она 
растет? Если она уменьшается, то какими темпами? Пожалуйста.

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:41:33. Речь 0 мин 13 сек

Частично могу ответить, но, мне кажется, Татьяна Ивановна лучше 
ответит по уменьшению очереди.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте, Татьяна Ивановна. Татьяна Ивановна, просим Вас.

ИДЕТ АН Т.И. -  заместитель министра социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:41:46. Речь 1 мин 32 сек

Александр Викторович, я, наверное, отвечу. Численность детей в 
списке на начало года, она у нас как бы есть, и мы можем статистику приве
сти начиная с 17 года. Я сразу хочу сказать, что она у нас не уменьшается, 
она у нас увеличивается. И если в 17 году в списке было 12452 гражданина, 
в 18 году - 13158, в 19-м - 132942. В среднем это 5 %. 19 год - это 4 %. Это 
объясняется, я думаю, тем, что большое количество было у нас детей-сирот, 
у нас на территории Иркутской области, тоже мы неоднократно говорили, 
что время наступает 14 лет, этот ребенок включается в список. Мы очень 
много сделали, для того чтобы сократить число детей и в банке данных и по 
выявлению. И если раньше органами опеки выявлялось на территории Ир
кутской области и 3000 детей, и 3500 детей, оставшихся без попечения ро
дителей, уже в 19 году таких было выявлено 1500. Все-таки нужна профи
лактическая работа, нужна работа на раннем этапе с семейным неблагопо
лучием, работа с родителями. Это трудоустройство родителей, кодирование 
их от алкогольной зависимости и понимание того, что от родителей зависит 
будущее ребенка. А пока прирост идет такой в среднем 4 -5  %.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:18. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Татьяна Ивановна. Пожалуйста, Лариса Игоревна Егорова.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:43:19. Речь 1 мин 5 сек

Спасибо за доклады. У меня два коротких вопроса. Ну, во-первых, 
первый вопрос к Марине Александровне. Марина Александровна, скажите, 
пожалуйста, что у нас происходит с теми, кто стоит в очереди, но имеет ре
шение суда на получение жилья? Вот по решению суда те, которые стоят в 
очереди, как они продвигаются ли вверх или стоят они там, где стояли? То 
есть, как мы исполняем решения суда? Это первый вопрос.

Второй вопрос. В прошлом году, в этом году обсуждался вопрос о 
доме, который был построен в Куйтуне. Там были проблемы у местных жи-
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телей, потому что этот дом для детей-сирот плохо обслуживался очень, и 
жители жаловались. И ответ был такой, что никто в этом доме не платит за 
жилье, поэтому компания, которая должна обслуживать, отказывалась этот 
дом обслуживать. Вот решен ли этот вопрос? И все-таки по детям, которые 
имеют на руках решение суда.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:44:24. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо. Я уже в своем докладе говорила, 165 у нас исполнительных 
производств на сегодня. И мы предоставляем жилье только в порядке оче
редности хронологической, в том числе по решениям судов. Почему? Пото
му что впереди тех сирот, которые получили решения судов, также стоят 
сироты, которые нуждаются в обеспечении жильем. И мы придерживаемся 
такой позиции, что выполнение даже решений судов не должно нарушать 
прав иных лиц, которые стоят в порядке очередности раньше, чем те, кото
рые получили решения судов. Спасибо. Это по первому вопросу.

По второму, что касается Куйтуна. Мы туда выезжали, принимали 
все необходимые меры. Действительно, там задолженность. Когда мы рабо
тали с управляющей компанией, мы попросили показать решения судов и 
исполнительных... Исполнительное производство, то есть постановление 
приставов, чтобы поработать с приставами по взысканию задолженности. 
Оказалось, что там управляющая компания не активно работает, не выходит 
в суд за взысканием. Почему-то она считает, что это для нее обременитель
но, или еще какие-то говорит причины. Поэтому мы выдвинули здесь тре
бование, чтобы они выходили в суды и взыскивали с сирот задолженность 
по коммунальным услугам.

Что касается Куйтуна, то он стоит у нас в ремонт... В планах на ре
монт в следующем году. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:45:56. Речь 0 мин 38 сек

Марина Александровна, вопросов у меня к Вам несколько. В своем 
выступлении Вы сказали, что по указу Еубернатора социальные выплаты, 
предусмотренные для приобретения гражданами сразу в собственность, я 
сейчас говорю об этом механизме, да, Вы почему-то тут же говорите о фор
мировании спецфонда за счет этих квартир. Я Вас неправильно понял или 
Вы неправильно понимаете, что это два совершенно диаметрально противо
положных механизма поддержки сирот?

БЫРЕАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:46:34. Речь 0 мин 7 сек

Это два диаметрально противоположных. То есть социальные выпла
ты и социальная поддержка и приобретение жилья.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:46:41. Речь 2 мин 31 сек
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Точка. Понял, спасибо. Дальше. Дальше. Вы как-то сказали скомка
но, что это одно и то же.

Вот 2 миллиарда, которые предусмотрены на 22 год. Сколько из них 
предусмотрено вот на этот механизм прямых выплат?

БЫРГАЗОВА М.А.
Из них все на приобретение жилья.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Приобретение жилья для спецжилфонда, да?

БЫРЕАЗОВА М.А.
Да, для спецжилфонда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все понятно. Тогда еще один вопрос. Скажите, пожалуйста, скажите, 

пожалуйста, вот Ирина Александровна в своем выступлении совершенно 
правильно заострила внимание, что депутаты обеспокоены сохранностью 
квартир в этом спецжилфонде. Вот сегодня, поправьте, если я не прав, но 
именно от Вас я это и хочу услышать, желательно посмотреть табличку на 
экране, вот сегодня порядка 3,5 тысяч жилых помещений у Минимущества в 
этом спецжилфонде. Покажите табличку на экран. Сколько пустых? Сколь
ко приведенных детьми-сиротами в непригодное для проживания состоя
ние? Сколько пересдано в аренду? Нет такого законного механизма, но по 
факту мы знаем, что это существует. Вот есть ли у Минимущества как у соб
ственника этого спецжилфонда вот такая вот правдоподобная честная ста
тистика? Потому что, как говорила Татьяна Ивановна только что в своем 
выступлении, мы стоим в преддверии разработки закона о мерах социаль
ной поддержки детям-сиротам в виде прямых выплат на приобретение жи
лья, то есть дети-сироты могут получить жилье из спецжилфонда по исте
чении 5 лет при надлежащем поведении, а то может быть еще продлено на 5 
лет. И так проверяется целевое использование этого жилья. А вот в пред
дверии открытия таких вот выплат за счет закона, за счет бюджета Иркут
ской области уже на основании закона как другого механизма социальной 
поддержки детей-сирот у вас есть ли мониторинг, так назову, целевого ис
пользования этого жилья? Вот хорошо бы на экране это увидеть. Спасибо.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:49:12. Речь 2 мин 10 сек

Спасибо за вопрос, Александр Викторович. У нас статистика такая 
есть, но слайд мы не подготовили. Если это необходимо, мы представим к 
концу недели вот эту информацию: сколько у нас по нашим данным, по ре
зультатам проверок свободных, сколько ненадлежащим образом использу
ется. Мы это можем Вам предоставить. Как я вам сказала, 1464 жилых по
мещения проверено в этом году. Из них часть были закрыты, мы не смогли 
получить доступ. Из них часть - были повторные проверки. Мы можем из 
тех проверенных... Всего числится 3145 жилых помещений в собственности 
Иркутской области, мы можем сказать из проверенных, сколько вот в том 
состоянии, которое Вы запросили. Это на первый вопрос. Мы ежегодно бу
дем увеличивать количество квартир, которые мы можем обследовать.

И что касается социальной выплаты. Так, я извиняюсь, я забыла тот 
вопрос. Вы сказали... Еще напомните, пожалуйста. Вы сказали мониторинг,
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в отношении мониторинга. Во-первых, что я хотела бы сказать в отношении 
специализированного жилищного фонда, Губернатор только что дал нам 
поручение, буквально там неделю назад, проверить, промониторить все жи
лые помещения, которые мы приобрели, уже предоставили. И поговорить с 
сиротами, которым мы предоставили жилое помещение, об их мнении об 
этих квартирах, то есть промониторить в отношении специализированного 
жилищного фонда. В отношении квартир, которые предоставлены в соб
ственность, еще мониторинг не проводился, но здесь Татьяна Ивановна, 
наверное, пояснит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:51:22. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, давайте мы устно... Это очень важная информа
ция. Мы устно на цифры с голоса реагировать не будем. Когда и если будет 
такая инициатива о внесении этого закона в Законодательное Собрание в 
качестве законодательной инициативы Губернатора, прошу пояснительную 
записку обосновать этими цифрами о том, что... То есть мы очень за... лю
бых механизмов бюджетной поддержки. Но надо также аккуратно обратить 
внимание, чтобы это не появилась новая бюджетная кормушка для злоупо
треблений под флагом детей-сирот. Поэтому вот качество должно быть в 
пояснительной записке сформулировано на цифрах. Вот, поэтому к этому 
мы обязательно вернемся, вот, потому что тоже, о чем Светлана Михайлов
на сказала, мы видим, в каком состоянии жилой фонд, специализированный 
жилой фонд, мы видим отношение к содержанию этого имущества. И хоте
лось бы на цифрах понимать, насколько мы не откроем просто новую лазей
ку для злоупотреблений. А то сначала были уголовные дела по строитель
ству жилья для детей-сирот, а потом мы начнем догонять в случае такой 
вертолетной под флагом детей-сирот раздачи, да даже не раздачи - изъятия 
денег из бюджета области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:52:39. Речь 0 мин 17 сек

И такой же очень рамочный, короткий вопрос. Тайшет. Вы сказали, 
что собираетесь расселять этот дом за счет программы. А в программе денег 
нет. Вот все-таки тут ясность какую-то. Опять же, если можете прокоммен
тировать, хорошо, если нет, Наталья Игоревна возьмет вопрос на контроль.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:52:56. Речь 0 мин 38 сек

Можно я отвечу? Мы не за счет программы, это иные средства 
предусмотрены в бюджете. Они не идут в программе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какие, где?

БЫРГАЗОВА М.А.
185 миллионов, из них 155 миллионов на расселение по Тайшету. До 

1 июня, как я сказала, 2020 года. Они предусмотрены в нашей программе по
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/78)

ВЫСТУПИЛИ:

имущественному комплексу, эти средства на ремонт и расселение. И в 
бюджете они уже предусматриваются на следующий год, эти средства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна, Вы подтверждаете, что эти деньги в бюджете 

есть, вы их видите и понимаете?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:53:35. Речь 0 мин 14 сек

(Непонятно) миллионов на обследование состояния дома, правильно 
я понимаю, Марина Александровна?

БЫРГАЗОВА М.А.
Да. И 5 миллионов после расселения на обследование этого дома 

предусмотрены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:53:48. Речь 1 мин 23 сек

Все, спасибо. Уважаемые коллеги, у кого еще есть желание задать 
вопрос или выступить? Тема, безусловно, важна. Правильно мы уделили 
этому вопросу внимание. Законодательное Собрание будет, и профильный 
комитет будет наблюдать за тем, как идет. Мы, конечно, хотим присоеди
ниться к передовым в этом смысле пяти субъектам. Но тут нужно внима
тельно смотреть. Когда прокуратура проводила проверку в Приморском 
крае, то выявлено, что более половины жилья из спецжилфонда не исполь
зуется по своему прямому назначению. Вот, как я уже говорил, пересдаются 
в аренду, еще как-то там и так далее. Поэтому в этом смысле вот все меха
низмы прямых выплат... мы должны такие поставить в законодательстве об
ласти защитные механизмы, чтобы это просто не превратилось в ручейки, 
тропинки и лазейки под флагом детей-сирот, под флагом помощи, под эги
дой помощи детям-сиротам.

Если... Марина Александровна, Вы что-то?... У Вас кнопка нажата, 
отожмите, пожалуйста, кнопку, а то я не могу вести дальше.

Уважаемые коллеги, тогда завершаем вопрос, обсуждение этого во
проса принятием постановления. Позиция комитета уже прозвучала, голо
суем за принятие постановления.

Принять постановление

Время: 13:55:12
Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:55:12. Речь О мин 21 сек

Решение принято. Пожалуйста, предложение депутата Андреева Ан
дрея Анатольевича.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:55:33. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, я хотел бы вернуться, наверное, к предыдущему 
вопросу, такому, мягко говоря, подростковому поведению, и выражу мне
ние части депутатов уже точно, потому что пообщался, обратиться к пред
седателю, чтобы он проинформировал Еубернатора о, мягко говоря, неэтич
ном поведении исполняющего обязанности министра, а также вношу пред
ложение, что на будущее, пока у нас есть и.о., а нет министров, то чтобы 
вопросы на Заксобрании докладывали зампреды Правительства. Мы серьез
ный орган, и общаться с временщиками, тем более в подростковой форме, 
не собираемся. И надеюсь, Вы поддержите.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Андрей Анатольевич, Вы как-то в форме лозунга свое предложение 

сформулировали.

АНДРЕЕВ А.А.
Да. В этом зале уже это звучало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я теряюсь уже.

АНДРЕЕВ А.А.
Лозунговая история. (С улыбкой). Но это больше к Вам, как было 

сказано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:23. Речь 3 мин 43 сек

Хорошо, спасибо. Мы же не должны это голосовать, мы просто это 
принимаем молчаливым одобрением, да? Хорошо. Я проинформирую Игоря 
Ивановича.

Уважаемые коллеги, у меня к вам еще одна просьба. Ну, мы все ви
дим, в какой сейчас непростой ситуации оказались учреждения здравоохра
нения, находящиеся в так называемой красной зоне. Понятно, что нагрузка 
на врачей, на медперсонал увеличилась многократно. Но кроме того, да, 
кроме того, существуют еще и потребности в элементарных вещах. Это 
обычная питьевая вода, одноразовая посуда, предметы гигиены, одноразо
вые полотенца. Конечно, мы этот вопрос будем решать системно с Прави
тельством, резервный фонд, но поскольку все развивается, ну, скажем так, 
опережающим темпом, да, у меня к вам предложение. Мы хотим и от имени 
депутатского корпуса как-то помочь, вот не дожидаясь административных 
решений, которые, естественно, будут как-то отложены во времени. А что 
называется сейчас, сегодня, до конца сегодняшнего дня помочь справиться с 
теми трудностями основным лечебным учреждениям, находящимся в крас
ной зоне. Я предлагаю нам собрать посильные денежные средства, приобре
сти необходимое, передать это больницам. Кто пожелает, пожалуйста, от-
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кликнитесь. В кабинете 407 будет осуществляться сбор средств, и букваль
но сегодня и питьевую воду, и там одноразовые полотенца, и все вот тут 
поименованное вот в эту красную зону постараемся обеспечить, край зав
тра. Ну и, конечно, с этим вопросом будем выходить на... Там помогать уже, 
что называется, бюджетной поддержкой. Но сегодня там ситуация вот, 
например, с питьевой водой. Тут раскачиваться просто некогда. Вот. По
этому, коллеги, если сочтете возможным, прошу откликнуться, кабинет 407.

Уважаемые коллеги, повестка 35-й сессии завершена, исчерпана. Ка
кие будут замечания, предложения? Замечаний, предложений не имеется.

Следующая 36-я сессия Законодательного Собрания Иркутской об
ласти состоится 11 ноября в 10 часов в зале заседаний Законодательного 
Собрания.

35-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области объяв
ляю закрытой.

(Звучит Г ими Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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